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НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ!

POLICE BROTHERHOOD



- самая большая организация полицейских, объединяющая
около 400 тысяч членов в более, чем  60-ти странах мира;

- независима от политических и профсоюзных органов и не вхо-
дит в ни в какие другие международные группы и объединения;

- имеет специальный консультативный статус в ООН и в Совете
Европы. 

Основными целями IPА являются: 
- формирование положительного имиджа полиции во взаимо-

отношениях между гражданами и полицией;
- содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи

между сотрудниками полиции своей страны с зарубежными колле-
гами;

- поощрение и стимулирование обмена опытом полицейской
работы, создание широкого международного полицейского сотруд-
ничества;

- решение социальных проблем, активное участие в улучшении
быта сотрудников полиции в рамках своих возможностей;

- способствование улучшению взаимопонимания между народа-
ми в целях сохранения мира во всем мире. 

IPА предлагает: 
- широкую программу обучения членов IPA в Информационно-

образовательном центре "Замок Гимборн" (Германия), других учеб-
ных центрах, а также стипендии обучающимся за границей сотруд-
никам полиции;

- путешествия во время отпусков, с проживанием в IPA-котеджах;
программы по различным видам спорта для самой различной кате-
гории полицейских.

КОЛОНКА
ГЛАВНОГО
РЕДАКТОРА

Общероссийская общественная организация с региональными
отделениями в 63 субъектах Российской Федерации и числен-
ностью более 10 тысяч членов. Центральный офис в г.Москве.

Входит на правах членства в Международную полицейскую ассо-
циацию и является последователем учрежденной 28 марта1992
года в г.Москве Российской секции IPA. В г. Люксембург на 24-ом
Всемирном Конгрессе IPA Российская секция официально признана
национальной секцией IPA. 

Руководящими органами ВПА МПА является Центральный испол-
нительный комитет (ЦИК) и Центральная контрольно-ревизионная
комиссия (ЦКРК), избираемые сроком на четыре года на отчетно-
выборных конференциях ВПА МПА. 
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ГИМН ВПА МПА

Муз. И.Михалевича Сл. И.Михалевича, Р.Пегги, А.Ганькина

Если бьёшься с преступностью честно, 
Если служишь на благо людей,
Нам известно достойное место -
К нам, мой друг, приходи поскорей!

Припев:
ВэПэА, АйПиЭй, - вот девиз настоящих друзей! 
ВэПэА, АйПиЭй к нам, мой друг, приходи поскорей!

Полицейских всемирное братство
Укрепляется день ото дня...
Дружба наша, ведь это богатство,
Мы семья на планете Земля!

Припев. 

На просторах Великой России
Наше братство сильней и сильней,
Дружба наша даёт всем нам силы, 
К нам, мой друг, приходи поскорей.

Припев (2 раза).   

Дорогие 
друзья!

Вы держите в руках
первый номер журна-
ла «Полицейское брат-
ство», зарегистриро-
ванный в Роскомнад-
зоре. Этому значимо-

му событию в жизни нашей ассоциации
предшествовал пятилетний труд коллек-
тива издания.

В связи с выходом ФЗ «О полиции» мы
поняли, что на данном этапе необходимо
выйти на более высокий уровень освеще-
ния в СМИ деятельности Международной
полицейской ассоциации  и ее
Российской секции. 

С этого номера станет шире спектр
тем, освещаемых на страницах изда-
ния. Появятся новые рубрики: «С глав-
ным о главном», «Знакомьтесь: секция
IPA», «История полиции», «Служба
через дружбу», “Творческая мастер-
ская IPA”, “Спорт и отдых в IPA” и дру-
гие.

В журнале мы будем публиковать рас-
сказы о заслуженных людях и знамена-
тельных событиях Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА, статьи и
репортажи о профессиональной деятель-
ности российской полиции и  опыте их
зарубежных коллег. 

Я благодарю всех, кто в течение 5 лет
ответственно трудился над созданием
журнала, и уверен, что в дальнейшем
наше издание займет достойное место
среди СМИ, рассказывающих о работе
правоохранительных органов. 

Президент ВПА МПА, 
главный редактор журнала 

«Полицейское братство»
Алексей ГАНЬКИН.
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В НОМЕРЕ:

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ 
ДРУЖБУ

Стр.8-9

“МОРСКИЕ КОТИКИ”
РОССИИ

Стр.12-15

СОТРУДНИЧЕСТВО 
ПОЛИЦИИ 

С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ
- НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ!

МОЛДОВА В СЕМЬЕ IPA

В РИСУНКАХ - 
ДОБРЫЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ

НА ОТЧЁТНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ В МОСКВЕ

Стр.4-5

Стр.30

Стр.35

Стр.32-34

IPA: НАЧАЛО ПУТИ

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ

ЗНАКОМЬТЕСЬ: СЕКЦИЯ IPA

ГОСТИНАЯ IPA

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

ПОЛИЦИЯ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ



Сергей СТЕПАШИН, 
председатель Счетной палаты РФ

Дорогие друзья! Поздравляю Вас с выходом в свет
первого номера журнала  «Полицейское братство», зареги-
стрированного в Роскомнадзоре. Ваш журнал родился не
на пустом месте. Высокой оценки заслуживает работа кол-
лектива издания «Полицейское братство», выходившего в
свет  в период с 2006 - 2010 г.г. Похвально желание сделать
это издание доступным не  только для членов ассоциации,
но и для широкого круга читателей в России и за рубежом. 

В 1998 году, когда я возглавлял МВД России и встре-
тился с руководством Международной полицейской

ассоциации, стало ясно, что основной целью этой самой
большой в мире организации полицейских является
повышение авторитета правоохранительных органов
среди населения, формирование положительного образа
полицейского. Надеюсь, что и новый журнал
«Полицейское братство» будет служить этим благород-
ным целям. С 1 марта 2011 года вступил в силу ФЗ «О
полиции». Создаются качественно новые органы, кадры
которых будут способны на самом современном уровне
бороться с преступностью и терроризмом, надежно
защищать интересы граждан.

Желаю творческому коллективу успехов в Ваших доб-
рых начинаниях!
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Александр КОРОВНИКОВ,
член Совета Федерации
Федерального Собрания РФ

От всей души поздравляю коллектив журнала
«Полицейское братство» с первым номером в новом
качестве. Символично, что значимое событие для
Всероссийской полицейской ассоциации МПА сов-
пало с вступлением в силу Федерального закона «О
полиции».  Отныне полиция считается не институ-
том государственного принуждения, а призвана
защищать права и свободы человека и гражданина,
противодействовать преступности и обеспечивать

общественную безопасность. Несомненно, что
Всероссийская полицейская ассоциация МПА и ее
печатный орган – журнал «Полицейское братство» -
будут способствовать развитию и распространению
в России передового мирового опыта
Международной полицейской ассоциации, руко-
водствуясь принципом «Служба через дружбу». 

Хочу пожелать коллективу журнала творческого
долголетия и интересных публикаций. Пусть Вас и
Ваших читателей объединяет интерес к деятельно-
сти и действиям правоохранительных органов, а
полицейские дают немало положительных поводов
говорить и писать о них.

Антон ЦВЕТКОВ,
председатель Наблюдательного совета
Общероссийского общественного  фонда
«Офицеры России», 
главный редактор журнала «Офицеры»

Дорогие коллеги! Глубоко символично, что в
канун выхода Федерального закона «О полиции»
Ваше издание приобрело новый официальный
статус. 

Между нашими изданиями – журналами
«Офицеры» и «Полицейское братство» - много
общего, ведь большая часть членов

Всероссийской полицейской ассоциации МПА
являются офицерами России. Коллективу
Общероссийского общественного фонда «ОФИЦЕ-
РЫ РОССИИ» хорошо известна Ваша плодотворная
деятельность, основанная на девизе «Служба
через дружбу». 

Поздравляю Вас с первым зарегистрирован-
ным номером журнала «Полицейское братство».
Желаю неиссякаемой бодрости и творческого
вдохновения, чтобы на страницах Вашего журнала
шире освещались будни Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА и её зарубежных друзей!

Иван ШИЛОВ,
член Коллегии МВД РФ,
помощник министра внутренних дел РФ, 
председатель Российского Совета 
ветеранов органов внутренних дел 
и внутренних войск  МВД России

Дорогие друзья! Мы – ветераны органов внут-
ренних дел и внутренних войск МВД России, все-
гда выступали за становление современного обра-
за сотрудника органов правопорядка. С выходом
Федерального закона «О полиции» эта задача
стала наиболее актуальна.

Используя положительный опыт ветеранов
МВД и мировой опыт практической деятельности
полиции, журнал «Полицейское братство» уже 5
лет проводит немалую работу в её решении. 

Ветеранское движение приветствует и поддер-
живает журнал Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, который  является одним из связую-
щих звеньев между правоохранительными органа-
ми и обществом.

От души поздравляем руководство и сотрудни-
ков редакции с выходом первого зарегистриро-
ванного номера журнала «Полицейское братство».
Желаем творческих успехов и благополучия!

Николай САМОХВАЛОВ,
начальник Объединенной редакции 
МВД РФ

Объединенная редакция МВД России от души
поздравляет Всероссийскую полицейскую ассо-
циацию МПА с 5-летием первого номера журнала
“Полицейское братство”, который в этом году
получил официальную регистрацию в
Роскомнадзоре. Уверен, что журнал “Полицейское
братство”, пропагандуруя в обществе правопоря-
док и закон, станет значимым подспорьем в
информационном поле семьи СМИ МВД России.

От лица большого коллектива журналистов
МВД России желаю редакции журнала творческо-
го развития и долголетия, успешной пропаганды
передового опыта полицейских организаций мира
для закрепления его на лучших традициях органов
правопорядка России.

В добрый путь, коллеги!
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3 марта 2011 г. исполнилось 70 лет
ДУБИНСКОМУ 
Эдуарду Яковлевичу, 
руководителю структурного отде-

ления Московского региона ВПА МПА в
МИД РФ, ответственному сотруднику Консульского
управления МИД РФ.

Прославил МИД и духом молод,
И с пламенеющей душой
Он за людей в огонь и в холод,
И Ай-Пи-Эй он друг большой!

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

В канун Международного женского праздника актив Московского
региона ВПА в лице президента И. Сардака, а также И. Галимова и
В.Горячева посетил ГУ МВД РФ по ЦФО, где совместно с руководством
главка генерал-лейтенантом милиции В.Кожокарем и его 1-ым замести-
телем генерал-майором  милиции А.Кеменевым поздравили женщин,
работающих в данном подразделении. 68 сотрудниц ГУ МВД РФ по
ЦФО несут службу на различных должностях рядового и начальствую-
щего состава. Одна из них Людмила Гусева - заместитель начальника
финансово - экономического отдела Центра тылового обеспечения
Главного управления МВД России по Центральному федеральному
округу - главный бухгалтер. 

С момента образования в 2001 г. ГУ МВД РФ по ЦФО она на высоком
профессиональном уровне организует работу финансовой службы под-
разделения, с 2005 г. является членом Московского региона ВПА МПА, активно участвует в деятельности полицейской ассоциации.

Кроме того, в офисе Московского отделения ВПА МПА президент
региона генерал-лейтенант милиции И.Сардак и генерал-полковник
милиции И.Галимов поздравили с 8 Марта и вручили Почетные грамоты
МВД России членам ассоциации и представительницам прекрасного
пола из кинокомпании «Восьмой этаж» Е. Шипиловой, И.Курносовой и
Н.Касьяновой. Такого высокого признания они удостоились за создание
документального фильма «Интерпол уполномочен сообщить», посвя-
щенного памятной дате – двадцатилетию вступлению МВД РФ в между-
народную организацию уголовной полиции - Интерпол.

Принимая цветы и подарки, женщины пообещали, что и впредь
будут сотрудничать с ВПА МПА в реализации проектов на правоохрани-
тельную тематику с целью укрепления положительного имиджа челове-
ка в погонах, стоящего на переднем краю борьбы с преступностью.

Пресс-служба Московского РО ВПА МПА.

ЦВЕТЫ НА ВОСЬМОЕ МАРТА

Геннадий БЕЛОКОПЫТОВ,
главный редактор газеты
«Петровка, 38»

Когда создавался журнал «Полицейское братство»
как печатный орган Российской секции IPA, нашим
гражданам понятие «полиция» было ещё чуждо. Но как
дальновидны были люди, учредившие журнал
«Полицейское братство». Надо отдать должное их энту-
зиазму – на протяжении пяти лет малыми силами
популяризировать своё детище. Сегодня «Полицейское
братство», как и вся правоохранительная структура
России, стоит на новом этапе становления и развития.
Желаем всем, кто участвует в процессе создания жур-
нала, творческих успехов, креативности и процветания!

ВСЕХ БЛАГ !

Игорь АЛЕКСЕЕВ, 
заместитель главного редактора 
газеты «Петровка, 38»

* * *
Как бывает порой нелегко разобраться,
Где чужие в мирской суете, где свои, 
Хорошо, есть журнал "Полицейское братство",
Что поможет расставить все точки над "i". 
Пусть средь граждан покуда сильно верхоглядство,
И оценки предвзятые часто, увы,
Но мы верим в журнал "Полицейское братство",
Что поставит он на ноги всё с головы.

Пусть невидимый враг источает злорадство,
Пусть муссирует факты скандальных шумих,
Но пока есть журнал "Полицейское братство",
Не достигнет он пакостных целей своих.
Зло любое должно, безусловно, караться,
В битве с ним проявлять нам предписано прыть,
И раз создан журнал "Полицейское братство",
То и нам с вами братьями надобно быть!

ОТВЕТ КОЛЛЕГЕ

Игорь МИХАЛЕВИЧ, 
зам. главного редактора 
журнала «Полицейское братство»

* * *
«Петровке, 38» и многим нашим СМИ,
Мы всем, друзья, поможем… Нас только позови.

В России, в мире знают нас девятнадцать лет,
Трудились, понимали – дождемся мы побед!

Уж пять лет издаемся и знают нас везде,
Но большего добъёмся… Своей верны звезде.
В Семью мы СМИ вольёмся и  будем мы дружить.
Без нашего журнала теперь вам не прожить!
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Еще в молодые годы, когда я служил
полицейским в графстве Линкольшир,
был свидетелем варварской войны,
которая, как предполагалось, должна
была освободить человечество от дес-
потизма и необходимости возникнове-
ния дальнейших конфликтов. Во время
этой борьбы, наши наставники учили нас
тому, что самое главное первыми взять в
руки оружие и применить его против
своего врага. Постоянно читая и исполь-
зуя собственный суждения, я придержи-
вался той точки зрения, чтобы это без-
умие никогда не повторилось. Мне дове-
лось прослужить полицейским всю
Вторую мировую войну  и пришел к
выводу, что здравый смысл должен вос-
торжествовать. Я постоянно надеялся на
светлое будущее, что враждебность
когда-нибудь наконец-то отступит.
Некоторые из последствий отчаянного

безумия коснулись и меня, и от этого я
был в ужасе. К счастью, наступили мир-
ные времена как для победителей, так и
для побежденных, а также наступило

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Карточка члена IPA №1, при-
надлежавшая Артуру ТРОУПУ.

С этого номера журнал начинает печатать книгу известного анг-
лийского полицейского сержанта Артура Троупа (1920-2000 г.г.),
который является основателем и первым руководителем
Международной полицейской ассоциации. 

Я имел честь дважды встретиться и пообщаться с Артуром Троупом
– на Всемирных конгрессах IPA в 1997 году в  канадском Квебеке и в
2000 году в английском городе Борнимот. Он произвел на меня
неизгладимое впечатление: простой, доброжелательный, скромный
человек, а ведь он сумел объединить полицейских во всем мире и
стать легендой IPA еще при жизни. Кстати, на юбилейных торжествах,
посвященных 50-летию ассоциации, Артур Троуп подарил мне свою
книгу «Служба через дружбу», поставив на ней дарственную подпись.
«Я надеюсь, что эту книгу прочтут и в России», - высказал свое поже-
лание автор незадолго до своей смерти.

Сейчас у нас появилась возможность опубликовать перевод книги
на русский язык. Читатели журнала найдут здесь немало интересного
и познавательного, связанного с историей нашей организации и с
развитием дружбы между полицейскими разных стран.

Алексей ГАНЬКИН, 
президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА.

IPA: НАЧАЛО ПУТИ

Книга Артура ТРОУПА “Служба
через дружбу” и его дарственная
надпись Алексею ГАНЬКИНУ.
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время зализывать раны и подсчитывать
потери как тем, так и другим.

О дружбе никто и не помышлял: люди
пытались забыть прошлые беды с помо-
щью нового оружия, а  не с помощью
доброты и согласия. Необходимо было
найти компромиссный вариант, либо
повторить те же ошибки, и опять втянуть
мир в новые войны. Я с напряжением
наблюдал за происходящим вокруг,
поскольку доброе отношение  к человеку
–  моя основная доктрина. Это и позво-
лило  мне поверить в себя и свои силы в
то, что я смогу реализовать миссию
мира.

Ведь, недоверие и враждебность
ведет мир к исчезновению. Эти разру-
шительные настроения должны изме-
ниться, в противном случае последствия
окажутся настолько ужасающими, что их
нельзя даже будет вообразить. Дружба и
доверие должны занять достойное
место, иначе у человечества реально нет
будущего. Должен быть построен новый,
прекрасный мир, и каждый должен при-
нять в  этом участие.

Бывшая Лига наций, которая не
сумела решить поставленных перед ней
задач, исчерпала себя и уступила дорогу
Организации объединенных наций.
Идеалы  вновь созданной организации
были достойными, но в то же время
дефект был  обнаружен  в самой структу-
ре этой организации, которая когда то и
сделала  Лигу Наций  неэффективной и
практически бесполезной организацией.
Новой организации не было предостав-
лено жестких методов работы, кроме как
обсуждаемого применения  тех или иных
санкций, а также использования ограни-
ченного контингента Миротворческих
сил, которые, и набирались из тех стран,
которые  входили в ООН.

Вспоминая прошлое, в том числе и о
своих друзьях, с которыми я долгое
время переписывался и которые потом
исчезли в начале Второй Мировой
войны, я начинаю думать о том, чтобы
попробовать возобновить прошлый
опыт. Это было бы мои вкладом в воз-
обновлении старой дружбы, но, правда,
с другой целью.

Связанный  рамками дозволенных
законом и дисциплинарных принципов, я
решил ограничить свою идею  рамками
профессии, которой в том время служил,
а я был полицейским.

Было очень важно избежать аспектов
политики, исповедуемой религии, языка
общения, расовой принадлежности и
других политических мировоззрений.  Я
считал, что такая дружба превыше всего.
Это было просто. И эта простота была
ключом к окончательному успеху к соз-
данию Международной Полицейской
Ассоциации. Используя опубликованные
в Британии статьи на тему полиции, я
был способен контактировать с полицей-

скими из различных стран мира, которые
хотели переписываться с нами.

Мои первые настоящие  дружеские
отношения были установлены за рубе-
жом с людьми, разделяющими мои
взгляды. Это были мои коллеги из
Голландии, Бельгии, Дании и Норвегии.
А затем вся эта переписка начала раз-
растаться  как снежный ком.

Я был счастлив обрести контакты, а
также и  друзей в таких странах, как:
Гана, Греция, Германия и Франция.
Начало было положено.

Мы разделяли похожие взгляды в
отношении будущего мира и свободы.
Этот факт и свел нас с самого начала
вместе. Мы хотели делать то, что   могли
для того, чтобы мир стал лучше.

Какими бы ни были наши идеологи-

ческие  или религиозные убеждения, а
они естественно  отличались,  мы свято
верили, что можем выполнять простую
миссию ДРУЖБЫ во всех частях мира.

Хотя это не было чем-то новым в иде-
альном смысле этого слова, такой кон-
такт мог, по крайней мере, вернуть дове-
рие в наши собственные круги. К
счастью, наша идея разрослась и зацве-
ла пышным цветом.

Все это было очень хорошо, но неко-
торые из нас полагали, что это будет
равносильно уколу булавки на лице
Общества. Единственным способом, с
помощью которого мы могли оказывать
влияние, это создать Международную
организацию. Если бы это было органи-
зовано соответствующим образом, она
могла бы принести больше пользы, чем
отдельно взятый  человек.

Так уж случилось, что на мою долю
выпало сделать что-то позитивное. Все
вокруг требуют лидера, и это не моя
вина, что я взял на себя миссию лидера.
Я был одним из тех, кто мог стал лиде-
ром.

После некоторых проведенных
исследований и надлежащего планиро-
вания, я написал статью, в которой
защитил идею международной органи-
зации дружбы.

Статья, в конечном счете, была опуб-
ликована в английском полицейском
журнале “Police review” 12 августа 1949
года. Так я сделал свой первый шаг.

Теперь мне приходилось только
ждать, прорастет ли моя идея. Это было
очень напряженное время для меня.
Если бы на статью не было никакой реак-
ции, возможно, я был бы вынужден бро-
сить все свои дальнейшие усилия...

(Продолжение в следующем
номере)

Бюст Артура ТРОУПА 
(“Замок Гимборн”).

Встреча Алексея ГАНЬКИНА и Артура ТРОУПА во время
Всемирного конгресса IPA в Англии (2000 г.).

IPA: НАЧАЛО ПУТИ
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В гостях у  Ольги Кочетовой - Алексей
Ганькин, президент Всероссийской
полицейской ассоциации МПА:

– Наверное, среди наших радиослу-
шателей есть немало тех, кто не осве-
домлен о деятельности полицейской
ассоциации, об истории ее возникнове-
ния, о статусе, о том положении, кото-
рое она занимает среди других между-
народных организаций, объединяющих
сотрудников силовых структур.
Организация, президентом которой вы
являетесь уже много лет бессменно,
существует почти 20 лет. В этом году ей
исполнится 19 лет. Расскажите об исто-
рии ее создания.

– Полицейская ассоциация является
самой крупной на сегодняшний день в мире
неправительственной организацией, ей 60
лет, она объединяет около 400 тысяч поли-
цейских более чем из 60 стран мира. В
России это движение началось в 1992 году,
когда простые сотрудники милиции из раз-
ных регионов России, среди которых были
радиолюбители-коротковолновики, узнали
про данную организацию в эфире и решили
создать здесь нечто похожее. 28 марта у нас
День рождения. В  1994 году на конгрессе
IPA в Люксембурге Россия была принята в
данную международную организацию. 

– Международная полицейская
ассоциация не зависима от политиче-
ских, профсоюзных органов. Она не вхо-
дит ни в какие группы, объединения. Это
относится и к российской организации?

– Совершенно верно. Это чисто про-
фессиональная организация. Независимо
от звания, должностей, пола, расы, убежде-
ний, в нее может вступить каждый дей-
ствующий сотрудник правоохранительных
органов. Каждой стране принадлежит право
определять, какие структуры могут делеги-
ровать право вступать в данную организа-
цию.

– Что можно сказать о примере
России?

– У нас, безусловно, в первую очередь

это сотрудники Министерства внутренних
дел, причем как действующие, так и находя-
щиеся в отставке.

– Это ветераны?
– Совершенно верно. Кроме того, это

сотрудники прокуратуры, следственного
комитета, МЧС, сотрудники Министерства
юстиции (поскольку ГУИН раньше также был
в подчинении Министерства внутренних
дел), сотрудники системы Федеральной
службы безопасности. Это достаточно
широкое представительство. Так мы опре-
делили нашим уставом. На сегодняшний
день российское отделение функционирует
в России в юридическом статусе
Всероссийской полицейской организации
МПА. МПА – это Международная полицей-
ская ассоциация. По уставу она насчитывает
в своих рядах свыше 9,5 тысяч членов. В 63
субъектах Российской Федерации созданы
региональные структуры.

С одной стороны, это не очень много. С
другой стороны, у нас никогда не было цели
сделать так, чтобы люди туда шли стройны-
ми колоннами...Во-первых, вступление –
это дело добровольное, каждый его решает
сам для себя. Во-вторых, как известно, у нас
только с 1 марта вступил в силу закон о
полиции. Раньше приходилось слышать о
том, что невозможно милиции вступить в
полицейскую организацию.

– У нас не было полиции, а вы уже 19
лет в полицейской организации.

– Теперь уже есть все законные основа-
ния для того, чтобы быть в рядах данной
общественной организации.

– Теперь вы ждете приток?
– Безусловно, мы надеемся на это. Я

знаю, что в подразделениях началось более
активное обсуждение этого вопроса, руко-
водители говорят, что теперь вы имеет
право вступать в Международную полицей-
скую ассоциацию, хотя такое право всегда
было, поскольку закон о милиции не запре-
щал быть сотрудникам в рядах такой дей-
ствующей организации.

– Каковы основные тенденции,

направления вашей деятельности, рабо-
ты, в чем ее особенности?

– Это исходит из названия. Дело в том,
что у нашей организации есть неформаль-
ное название «Полицейское братство».
Девиз названия с эсперанто переводится
«Через службу к дружбе». Это определяет
суть работы. Задача объединить людей
одной профессии, которые занимаются
охраной безопасности государства, борь-
бой с преступностью для того, чтобы было
проще, во-первых, решать наши профес-
сиональные задачи путем обмена опытом,
повышения профессионального мастерст-
ва. А для этого есть много возможностей и
условий. Это вопросы социальной поддерж-
ки тех категорий сотрудников, которые в
этом в первую очередь нуждаются. У нас эти
вопросы решаются только конкретным
адресным исполнением. Есть нуждающаяся
семья, есть возможность оказать помощь
собственными силами или благодаря при-
влечению наших друзей, многие из которых
работают и в коммерческих структурах. Они
понимают, что те, кто остался служить, в
силу своей работы не имеют возможности
детишек отправить куда-то на отдых.
Особенно это касается семей, которые
потеряли кормильцев, детей, чьи родители
получили увечья. Есть много примеров,
когда в такой ситуации помогают наши ино-
странные коллеги. Можно отметить изра-
ильских, итальянских, греческих коллег,
которые принимают детишек погибших
милиционеров совершенно бесплатно, раз-
мещают их в семьях, организуют культурную
программу. Это одно из направлений нашей
деятельности. Безусловно, человек - это не
только его работа, но и спорт, культура,
образование, другие вопросы. Что пред-
усмотрено нашим уставом, чем занимается
ассоциация? Достаточно отметить только
сферу образования. Уже 15 лет как успешно
функционирует юридический колледж,
учрежденный нашей организацией и вете-
ранами органов внутренних дел. За эти годы
более 2 тысяч человек подготовлены, сей-

ПРЯМОЙ ЭФИР В ПРОГРАММЕ «МОСКОВСКИЙ РАЗГОВОР» НА РАДИОСТАНЦИИ «ГОВОРИТ МОСКВА» 10 МАРТА 2011 Г.

ВСЕРОССИЙСКАЯ 
ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА:

ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

СМИ О НАС

Президент Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА Алексей Ганькин
принял участие в программе
«Московский разговор» на радиостанции
«Говорит Москва», которая вещает на
частоте  92,0 МГц.

Это не первый визит Алексея
Ганькина в студию этой радиостанции. В
сентябре 2008 года в Москве проходила
35-я Всемирная конференция
Международной полицейской ассоциа-

ции, на которую приехали более 500
делегатов и гостей из 60 стран мира.
Конференция широко освещалась в
средствах массовой информации: в
печати, на радио и телевидении.
Международному сотрудничеству поли-
цейских всех континентов мира тогда
был посвящен и один из эфиров про-
граммы «Московский разговор»  с уча-
стием президента МПА Майкла
Одиссеоса и Алексея Ганькина. 
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час они работают в подразделениях
Министерства внутренних дел. При этом на
это не было затрачено ни одной копейки
государственных средств.

– Об этом мы еще поговорим под-
робнее. По чьей инициативе была соз-
дана Международная полицейская
ассоциация? 

– Был такой полицейский, ветеран бри-
танской полиции Артур Троуп. Он сначала
путем переписки в 50-м году начал работать
в пределах Великобритании. Потом это
дело распространилось. В 55 году прошел
первый учредительный конгресс в Париже,
где была создана эта организация.

– В качестве президента ассоциации
вы часто бываете в регионах. Как, на
ваш взгляд, строится там работа,
насколько эффективна она на местах?

– Вся работа строится там, где есть
первичные организации. Работают люди,
которые входят в организацию непосред-
ственно. Центральный офис в основном
проводит аналитическую работу.

– Это московский офис?
– Головной офис ВПА МПА находится в

Москве. Но первый президент нашей орга-
низации – Виктор Бережнов - из Тюмени.
Организация создавалась не столько в
Москве, сколько в других городах.

– Это делалось в регионах.
– Совершенно верно. Первым гене-

ральным секретарем был Владислав
Петухов из Чебоксар. Москвич Сергей
Савельев тоже там был. Это трио, руководя-
щий орган. Это сотрудник транспортной
милиции. На сегодняшний момент геогра-
фия очень широкая, численность в регионах
разная, от 20 человек до тысяч. Есть такие
крупные регионы, как Москва, Татарстан,
большое Кировское, Тюменское отделение.
Они насчитывают около тысячи или за тыся-
чу человек. Многочисленные организации
имеют больше возможностей, поскольку их
работа организована лучше.

– Как и в любом деле, многое зави-
сит от того, кто руководит тем или иным
регионом.

– Важны возможности в плане личных
организаторских способностей и отноше-
ний.

– Важны отношения с местным руко-
водством.

– Это может быть администрация горо-
да, края, области. Например, если в
Татарстане регионом руководит генерал
милиции, начальник Казанского института
МВД, есть полная поддержка от министра
внутренних дел, регион имеет огромные
прямые контакты с зарубежными коллегами
из Австрии, Польши, Израиля. Это обмен,
стажировка, изучение всего передового,
что есть в работе по профилактике, в вопро-
сах борьбы с преступностью, терроризмом
и так далее.

В процентном соотношении около 65
процентов членов ассоциации – это дей-
ствующие сотрудники, остальные – это
ветераны, сотрудники, которые на сего-

дняшний день в отставке. Например,
Московский регион в силу особенностей
своего положения является ведущим.
Сейчас его возглавляет генерал-лейтенант
Сардак Иван Григорьевич, в прошлом, шеф
Интерпола России. Безусловно, это опыт-
нейший человек, мудрый. Он за год с
небольшим успел многое сделать. У него
собрана интересная команда. От того, кто
стоит во главе, многое зависит.

Кроме того, у нас очень сильный
Кировский, Ленинградский, Тульский,
Иркутский, Тюменский регионы...

– Вы назвали и девиз полицейской
ассоциации – «Служба через дружбу»,
немного коснулись международного
сотрудничества с полицейскими зару-
бежных стран. Расскажите об этом под-
робнее. Я помню, что в этой студии два с
половиной года назад мы с вами
встречались вместе с президентом
Международной полицейской организа-
ции.

– Дело в том, что в России 2,5 года
назад прошла мировая конференция. Это
был сентябрь 2008 года. Мы здесь были с
Майклом Одиссеосом, который на сего-
дняшний день также является президентом
Международной полицейской ассоциации.
Это очень авторитетный, уважаемый чело-
век. Летом ожидается его визит к нам.
Потом мы вместе с ним будем лететь в
Армению, поскольку сейчас Россия являет-
ся наставником, куратором по созданию
аналогичных организаций в Армении,
Казахстане и Белоруссии. В Армении сей-
час созрели все условия для того, чтобы
провести учредительную конференцию. 

На территории бывшего Советского
Союза на сегодняшний день кроме России в
IPA входят все страны Прибалтики. Они
практически в один год вошли в организа-
цию, чуть позже Украина, а в прошлом году
на всемирном конгрессе в Париже была
принята Молдова. На подходе Казахстан.

– В чем заключается международ-
ное сотрудничество, например, с поли-
цейскими Израиля? Делятся опытом?

– У нас 15-летняя история отношений,
были взаимные визиты. За эти годы
Израиль посетило больше тысячи человек
из разных регионов. Это не только москви-
чи. Коллеги из Израиля приезжали к нам.
Это не только знакомство со страной куль-
турой, традициями. Всегда в программу
включается профессиональная составляю-
щая, когда есть возможность познакомить-
ся с работой, жизнью своих коллег, перенять
все лучшее, что накоплено. Известно, что
Израиль – это один из лидеров в вопросах
борьбы с терроризмом, экстремизмом. С
Израилем мы впервые осуществили обмен
детьми из семей погибших. Тогда активное
участие в этом приняло Министерство внут-
ренних дел по личному указанию Министра.
Выделялся самолет главкома внутренних
войск, на котором дети погибших сотрудни-
ков летали в Израиль. В прошлом году в
октябре состоялся визит нашей делегации.

Мы надеемся, что в ближайшем времени
мы продолжим такой обмен группами детей
погибших сотрудников.

В ближайшее время у нас планируется
встречи с испанскими и американскими
коллегами. Мы будем обращаться в МВД
РФ, чтобы посетить подразделения, обме-
няться опытом работы.

– Главное, чтобы он признавал устав.
– Это его конституционное право быть

членом Всероссийской полицейской ассо-
циации. Но принимать или не принимать то
или иное гражданское лицо – это на усмот-
рение региональных комитетов, которые
являются по уставу теми структурами, кото-
рые принимают решение о вступлении или
о невступлении новых членов в организа-
цию. У нас есть небольшая категория лиц
почетных членов Всероссийской полицей-
ской ассоциации. Это деятели политики,
депутаты Государственной Думы, члены
Совета Федерации, известные артисты,
которые нам оказывают шефскую помощь
при проведении каких-то культурных меро-
приятий.

– Известно, что у вас создана цепоч-
ка школа-колледж-вуз. Это очень любо-
пытно. Расскажите об образовательных
учреждениях Всероссийской полицей-
ской ассоциации.

– У нас за это отвечает генеральный
секретарь Богородицкий Игорь Борисович,
представитель Тулы, доктор наук, полковник
милиции в отставке. Мы для себя определи-
ли, что прививать уважение к закону надо
начинать с детского сада в форме игр. А
потом школа и так далее. В свое время, 15
лет назад, был учрежден Юридический кол-
ледж по подготовке юристов-правоведов.
Он был учрежден в Туле, но сейчас уже в 8
регионах есть его филиалы, начиная от
Карелии, Якутии, Карачаево-Черкесии,
Кирова, Смоленска и других регионов.
Процесс продолжается. 6 лет назад мы
учредили детскую межрегиональную обще-
ственную организацию «Юные друзья зако-
на». Она уже тоже насчитывает тысячи чело-
век. Структура уже пошла по России.
Данная организация уже выиграла гранты
президента по тем или иным направлениям.
Наш Юридический колледж является базо-
вой площадкой по вопросам профилактики.
Мы давно выбрали тему наркомании. Мы
издаем популярную брошюру, распростра-
няем ее бесплатно в учебных заведениях.
Такая брошюра называется «Знать, чтобы
жить». Там 33 вопроса, все о наркомании, о
том, что нельзя делать. Мы учредили выс-
шее учебное заведение - полицейский
институт. Притом, что сейчас тенденция на
сокращение негосударственных учрежде-
ний высшего профессионального образо-
вания, мы получили лицензию, начали учеб-
ный процесс. Поэтому, пользуясь случаем,
приглашаю абитуриентов в наш ВУЗ...

Сайт радиостанции
“Говорит Москва”.                   

СМИ О НАС
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-  C 1-го марта вступил в силу
Федеральный закон «О полиции». Когда и
какие, по Вашему мнению, появятся пер-
вые результаты по его практической реа-
лизации в городе Москве. Насколько и в
каком объеме подразделения ГУВД под-
готовлены к работе в формате нового
закона, к новым стандартам службы?

- Да, 1 марта 2011 года было для мос-
ковской милиции рубежным. Ведь именно
после вступления в силу нового
Федерального закона «О полиции» стали
осуществляться ранее запланированные
основные преобразования в рамках рефор-
мы органов внутренних дел. Я искренне
надеюсь, что, объединив наши усилия и опи-
раясь на поддержку общества, нам удастся
достичь конечного, самого главного резуль-
тата – повысить безопасность и защищен-
ность наших граждан.

Вряд ли стоит рассчитывать, что все
сотрудники органов внутренних дел столицы
одномоментно станут образцовыми поли-
цейскими. Однако, многие важные шаги в
этом направлении уже сделаны. Это и уже-
сточение требований и мер, направленных
на укрепление дисциплины среди личного
состава, и повышение ответственности
непосредственных руководителей за непра-
вомерные действия их подчиненных, и под-
готовка процесса переаттестации всех
сотрудников. Мы сделаем все от нас завися-
щее, чтобы процесс становления полиции

прошел в максимально сжатые сроки.
Переименование – это всего лишь элемент
процесса реформирования. Сегодня важно
чтобы общество видело – позитивные изме-
нения, которых граждане так ждут от рос-
сийской системы органов внутренних дел,
необратимы.

Что касается новых стандартов службы
полицейских, прежде всего, среди качеств,
которыми они должны обладать, можно
назвать: высокий профессионализм, дис-
циплинированность и ответственность, уме-
ние четко и эффективно решать задачи в
сфере обеспечения правопорядка, и глав-
ное - надежно защищать интересы каждого
отдельного человека и общества в целом.

Московские полицейские должны пони-
мать, что они не добиваются определенных
ведомственных показателей, в первую оче-
редь, помогают людям. Всегда приходят на
помощь, если человек оказался в беде. 

- В каком объеме отлажен механизм
взаимодействия подразделений ГУВД с
городскими органами управления столи-
цы, учитывая то обстоятельство, что
идет реорганизация, как в системе МВД,
так и в структуре городской власти?

- С новым руководством Москвы, с
Мэром Сергеем Семеновичем Собяниным,
у нас выстроилось эффективное рабочее
взаимодействие. Для нас очень важно, что
он принимает активное участие в решении
проблем безопасности города, лично конт-
ролирует решение многих вопросов, готов
оказывать городскую финансовую поддерж-
ку как по линии технического обеспечения
наших подразделений, так и по линии
дополнительных выплат к заработной плате
личного состава. Все, что нам объективно
необходимо для выполнения стоящих задач,
обеспечивается, конечно, с учетом экономи-
ческой ситуации, состояния городского
бюджета.

Что касается оперативного взаимодей-
ствия с городскими службами, оно важно
настолько, что других вариантов здесь про-
сто быть не может. Эта работа отлажена и,
поверьте, тоже находится на должном уров-
не, необходимом для такого огромного
мегаполиса как наша столица.

- Применяется ли в ГУВД по г.Москвы
международный опыт работы полиции
городов-столиц Европы и других конти-

нентов?
- Сегодня глобализация уже затронула

все сферы жизни, включая и преступное
сообщество. Естественно стражи порядка
не только не должны отставать от правона-
рушителей в знаниях и технологиях, а быть
всегда на шаг впереди. Поэтому ГУВД по г.
Москве активно сотрудничает с правоохра-
нительными органами зарубежных госу-
дарств. 

Наши сотрудники регулярно выезжают в
служебные командировки за рубеж с целью
изучения положительного опыта зарубеж-
ных коллег по различным направлениям
оперативно–служебной деятельности, как в
сфере борьбы с преступностью и экстре-
мизмом, так и в сфере обеспечения обще-
ственной безопасности граждан. Опыт таких
поездок накапливается и систематизиру-
ется в Региональном банке данных системы
научно-технической информации ГУВД по г.
Москве, доступ к которой имеют все подраз-
деления Главка. 

К тому же, ежегодно проводятся
Конференции начальников полиции столиц
европейских государств. Это важная пло-
щадка для налаживания и укрепления меж-
дународного сотрудничества. Создана
Ассоциация полицейских столиц Европы, в
рамках которой регулярно встречаются экс-
перты по вопросам модернизации деятель-
ности полицейских сил крупнейших мегапо-
лисов Европы. То, что ГУВД по г. Москве
является ее постоянным членом, позволяет
нам получать информацию о новейших раз-
работках иностранных коллег в различных
областях правоохранительной деятельно-
сти. 

Стало хорошей традицией, когда спе-
циалисты главка принимают участие в круп-
нейших международных выставках полицей-
ского оборудования. Это помогает нам
определить приоритетные направления по
оснащению столичного гарнизона милиции
современными видами вооружения, элек-
тронными системами связи, навигации и
видеонаблюдения, спецсредствами и аму-
ницией, оборудованием для обеспечения
антитеррористической защищенности и
техническими средствами для охраны
общественного порядка при проведении
массовых мероприятий. 

Аналогичные мероприятия с участием

“СОТРУДНИЧЕСТВО ПОЛИЦИИ 
С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ 

- НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ !”
Интервью  с начальником ГУВД по г.Москве

генерал-лейтенантом милиции Владимиром КОЛОКОЛЬЦЕВЫМ

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ
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зарубежных специалистов проводятся и в г.
Москве, в частности ежегодная выставка
полицейского оборудования
«Интерполитех», на которой наши иностран-
ные коллеги имеют возможность ознако-
миться с новейшими образцами полицей-
ского оборудования российского производ-
ства. Более того, наши сотрудники регуляр-
но направляются на учебу во Францию,
Германию, США и другие страны мира по
различным направлениям деятельности,
принимают участие в международных
научно-практических семинарах, позволяю-
щих значительно улучшить профессиональ-
ные навыки. 

В свою очередь, ГУВД по г. Москве также
оказывает практическую и методическую
помощь нашим зарубежным коллегам. В
прошлом году, например, были проведены
занятия для представителей Немецкой выс-
шей школы полиции ФРГ, представителей
полиции африканских государств. 

- В нашей организации с этого года
начинает издаваться полноценный жур-
нал «Полицейское братство», зареги-
стрированный в Роскомнадзоре 28
декабря 2010 года. В этой связи хоте-
лось бы услышать Ваши пожелания кол-
лективу редакции, и в частности, по
вопросам освещения деятельности мос-
ковской милиции.

- Одним из центральных векторов
реформы органов внутренних дел, в том
числе и московской милиции, стал курс на
максимальную прозрачность, открытость в
своей деятельности. Однако, содержание
большинства публикаций в средствах мас-
совой информации зачастую носит чисто
информационный характер, отражая только
факты совершения преступлений и меры,
принимаемые милицией для их пресечения
и раскрытия. Хотел бы обратить внимание
коллектива Вашего журнала на другой
аспект - качество пропагандистской дея-
тельности. Не нужно бояться этого слова,
оно обозначает лишь распространение
каких-либо идей с целью приобретения сто-
ронников. Совместными усилиями мы смо-
жем делиться опытом, рассказывать о новых
методах борьбы с теми или иными видами
преступности, заинтересовать граждан в
активном участии в вопросах предупрежде-
ния и пресечения преступлений. Надеюсь,
сотрудничество коллектива Вашей редакции
и московской милиции будет во всех этих

смыслах плодотворным.
- В связи с тем, что первый

номер нашего нового журнала
выйдет в марте, скажите,
пожалуйста, несколько слов о
службе и работе женщин в
столичном ГУВД.

- Сегодня в рядах столичной
милиции несут службу более 22
тысяч представительниц пре-
красного пола. Наравне с колле-
гами-мужчинами они участвуют
и в обеспечении безопасности
на улицах нашего города, и в

спецоперациях по задержанию опасных
преступников. Примечательно, что число
женщин-милиционеров, предпочитающих
«кабинетной работе», что называется «поле-
вые условия», растет с каждым годом.
Сегодня они трудятся в службе «02», в пат-
рульно-постовой службе, в подразделениях
ГИБДД, и даже в ОМОН.

Наши сотрудницы успешно справляют-
ся со всеми служебными задачами и зареко-
мендовали себя как профессионалы высо-
чайшего класса. Я абсолютно уверен, что
благодаря своей настойчивости и целе-
устремленности представительницы пре-
красного пола и в дальнейшем будут вносить
существенный вклад в решение многопла-
новых задач, возложенных на нас. 

- Какой Вам видится московская
полиция, например, через 10 лет?

- Профессиональной и сильной структу-
рой, неукоснительно защищающей права и
законные интересы граждан и общества.

- Какой Вам представляется роль
общественных организаций правоохра-
нительной направленности в вопросах
профилактики правонарушений и пре-
ступлений, воспитании подрастающего
поколения, социальной защищенности
сотрудников, в том числе переподготов-
ке и адаптации уволенных в запас?

- Реалии сегодняшнего дня позволяют с
полной уверенностью говорить о том, что мы
являемся свидетелями и непосредственны-
ми участниками глобальных перемен в
сфере противодействия преступ-
ности. И это касается не только
сотрудников органов внутренних
дел, но и общества в целом.
Принятый Федеральный закон «О
полиции» практически иницииро-
вал механизм взаимодействия в
цепи «гражданин – институты
гражданского общества – поли-
ция».

Сегодня, как никогда, важно
заимствовать из мировой и отече-
ственной практики имеющийся
положительный опыт сотрудниче-
ства с общественностью и выве-
сти его на новый, более высокий
уровень партнерских отношений.
В этой связи необходимо шире
использовать устоявшиеся дей-
ственные механизмы взаимодей-
ствия населения и полиции, выра-

ботанные в современных зарубежных госу-
дарствах. Пример тому - 60-летняя плодо-
творная деятельность Международной
полицейской ассоциации, которая требует
своего изучения и воплощения в повседнев-
ную практику.

Не секрет, что в период существования
советского государства общественные
организации не только оказывали активную
помощь органам внутренних дел в охране
правопорядка и борьбе с преступностью, но
и позитивно влияли на воспитание подрас-
тающего поколения. К сожалению, в 80-90-
ые годы данная деятельность перешла в
формальную плоскость. Как следствие –
потеряна связь с обществом, практически
был провален блок социальной профилакти-
ки. 

Попытки реанимации сложившейся
ситуации предпринимались неоднократно.
Более чем в 50-ти субъектах Российской
Федерации приняты законы об участии
населения в охране общественного порядка.
Однако до настоящего времени на феде-
ральном уровне законодательного регули-
рования правовых основ такого участия
граждан не существует. 

Вместе с тем, опыт организации и про-
ведения работы на данном направлении у
столичных стражей правопорядка имеется.
Достаточно привести пример взаимодей-
ствия ГУВД по г. Москве с Общественным
советом представителей средств массовой
информации и общественных объединений
при ГУВД по г. Москве. Та активная позиция,
которую занимает Общественный совет при
решении наиболее важных вопросов, в том
числе по привлечению общественных объ-
единений к реализации государственной
политики в сфере охраны общественного
порядка, обеспечения общественной без-
опасности и противодействия преступности,
безусловно заслуживает внимания и уваже-
ния. 

Интервью подготовлено 
при содействии пресс-секретаря 

начальника ГУВД по г.Москве 
Елены  АЛЕКСЕЕВОЙ.

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ
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В канун выхода в свет первого
зарегистрированного в
Роскомнадзоре номера журнала
«Полицейское братство» президент
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, главный редактор жур-
нала Алексей Ганькин встретился с
начальником Объединенной редак-
ции МВД России Николаем
Самохваловым. В рабочей встрече
также приняли участие руководитель
пресс-группы ВПА МПА Валерий
Монастырев и пресс-секретарь ассо-
циации Алевтина Белоусова.

Руководитель Объединенной редак-
ции МВД России Николай Самохвалов
рассказал гостям, что редакция, обладая
весомыми печатными и электронными
ресурсами, активно участвует в инфор-
мационном сопровождении деятельно-
сти министерства внутренних дел.
Спектр центральных ведомственных
средств массовой информации доста-
точно широк: газета «Щит и меч», журнал
«Милиция», альманах «Профессионал»,
молодежная правовая газета «Опасный
возраст», журнал «Медицинский вестник
МВД», журнал Совета министров внут-
ренних дел стран СНГ «Содружество»,
журнал «Кавказский меридиан», книжная
редакция, телередакция МВД России,
официальный Интернет-сайт МВД
России, радиостанция «Милицейская
волна». 

В ходе встречи участники обсудили
возможности и перспективы конструк-
тивного сотрудничества в различных
формах. Была достигнута договорен-
ность об участии представителей
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА в подготовке материалов для
ведомственных изданий МВД России и
совместной информационной поддержке
профильных мероприятий по вопросам
связанным с деятельностью МПА. Также
планируется обмен печатных полос по
типу «Журнал в журнале» о передовом
опыте полицейской ассоциации в мире и
конкретном опыте в Российской
Федерации, направленных на пропаганду
в обществе правопорядка и закона и т.д.

- Информационное взаимодействие

наших коллективов в настоящее время
представляет особую актуальность. Оно
будет способствовать более широкому
освещению деятельности правоохрани-
тельных органов не только в России, но и
за рубежом, а также  повышению доверия
граждан и престижа полицейской служ-
бы, - подчеркнул Президент ВПА МПА
Алексей Ганькин.

Особый интерес вызвал вопрос о вос-
питании и развитии подрастающего
поколения. 

- Учитывая, что ассоциация проводит
большую работу в данном направлении,
целесообразно рассказывать об этом на
страницах молодежной общественно-
правовой газеты «Опасный возраст». В
регионах (Республика Мордовия, Санкт-
Петербург и Ленинградская область,
Тула, Киров и т.д.) регулярно проводятся
Чемпионаты и Первенства среди детей и
юниоров по различным видам спорта на

призы Всероссийской полицейской
ассоциации, - отметила пресс-секретарь
ассоциации Алевтина Белоусова. Как
многодетная мама, воспитывающая
троих несовершеннолетних детей, она
высказала пожелание шире освещать эту
тему в рубрике, направленной на форми-
рование здорового образа жизни.

Кроме того, в системе образования
реальным воплощением являются дей-
ствующие полицейско-юридические кол-
леджи, которые занимаются подготовкой
кадров, в том числе, для структур право-
охранительных органов.

В конце дружеской беседы участники
выразили пожелания о том, что в даль-
нейшем журналистские коллективы
изданий МВД России ждет интересная
совместная работа по реализации цело-
го ряда проектов. 

Пресс-служба ВПА МПА.

Начальник Объединенной редакции МВД России 
Николай САМОХВАЛОВ и президент ВПА МПА Алексей ГАНЬКИН.

НОВОСТИ ВПА МПА
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25 января 2011 года в г. Байконур
прошла Учредительная конференция,
посвященная созданию Байконурского
регионального представительства ВПА
МПА. В конференции приняли участие
12 человек, среди которых были
сотрудники отдельного батальона по
охране объектов космодрома УВД,
сотрудники других подразделений
УВД МВД России комплекса
«Байконур», а так же пенсионеры
Вооруженных сил РФ.

На конференции были избраны руко-
водящие органы. Президентом
Байконурского представительства ВПА
был избран подполковник милиции
Сижажев Хасен Хасанович, секретарем
капитан милиции И.Бородин, казначеем
старший сержант милиции И.Бородина.

Для справки: 
УВД МВД России комплекса

«Байконур», является единственным
подразделением в системе МВД России,
находящимся на территории другого
государства – суверенной Республики
Казахстан. На это подразделение возло-
жены задачи  обеспечение обязательств
Российской Федерации по охране обще-
ственного порядка и общественной без-
опасности на территории комплекса
Байконур (в которую входят город и сам
космодром). Данное подразделение
занимается охраной стартовых комплек-
сов и защитой объектов наземной
инфраструктуры, обеспечением без-
опасности дорожного движения на кос-
модроме и в городе Байконур, сопро-
вождением к местам старта ракет косми-
ческого назначения, космических аппа-
ратов, поддержание общественного
порядка и борьба правонарушениями  в
городе и на промышленных площадках
космодрома.

В конце декабря 2010 года в городе
Байконур была создана инициативная
группа, которую возглавил командир
Отдельного батальона по охране объ-
ектов космодрома Управления внутрен-
них дел  МВД России комплекса
«Байконур» подполковник милиции Х.
Сижажев. В состав инициативной группы
вошли так же сотрудники этого подраз-

деления И. Бородин, И. Бородина, Т.
Свитан, Р. Жалгасбаев. Они и подготови-
ли Учредительную конференцию, посвя-
щенную созданию Байконурского регио-
нального отделения ВПА

Членами представительства ВПА
МПА созданы: Городская общественная
организация «Федерация джиу-джитсу
города Байконур», а так же Совет
Российского общества ветеранов бое-
вых действий «Каскад» города Байконур,
которые возглавляет избранный на
Учредительной конференции
Байконурского регионального отделения
ВПА президент Хасен Сижажев, боль-
шинство лиц принимавших участие в
этой конференции так же являются чле-
нами этих общественных организаций.

Игорь БОРОДИН,
секретарь Байконурского пред-

ставительства ВПА МПА. 

IPA ВЗЯЛА СТАРТ НА БАЙКОНУРЕ 
НОВОСТИ ВПА МПА

В  конце  февраля 2011 года  на  турбазе в пос. Мушкино (Калининградская
область)   была  поведена  рабочая  встреча актива Калининградского региона
ВПА МПА с президентом  Польской  секции   IPA Аркадиушем  Скрыпчаком и
членом Норвежской секции IPA Геером  Ларсеном.

Были  обсуждены  совместные  проекты  по  привлечению   как  польских,  так  и
норвежских  заинтересованных  лиц  по проведению  на территории
Калининградской  области  совместных  семинаров, по различным направлениям
сотрудничества. В планах -  развитие  экологического  туризма, организация охоты и
рабочих встреч   по теме  «Агрокультура». Мушкино является прекрасным местом для
проведения этих мероприятий, имеет современную   инфраструктуру и отвечает

самым высоким требо-
ваниям экологии. 

Кроме  того,    было
достигнуто соглашение
о  проведение  товари-
щеского  матча  по  хок-
кею в  мае  между
к о м а н д а м и
К а л и н и н г р а д с к о г о
региона и польскими
коллегами.

В.ЧЕКУТОВ, 
президент

Калининградского 
РО ВПА МПА.

В ПЛАНАХ - ЭКОТУРИЗМ

Члены IPA из Казахстана - частые
гости в офисе ВПА МПА. Недавно к нам на
«огонек»  заглянул руководитель  фонда
«Ветеран МВД» (г. Алма-Аты) майор запа-
са Руслан Жанабилов.

Каково же было удивление гостя,
когда во время небольшого дастархана
член нашей ассоциации, полковник запа-
са Валерий Монастырев (кстати, родом
из Алма-Аты) взял гитару и спел в честь
гостя песню  «Той Жары» на казахском
языке. Встреча была незабываемой!

На фото (слева направо): прези-
дент Мордовского региона Александр
Красноглазов, руководитель пресс-
группы ВПА МПА Валерий
Монастырев, руководитель  фонда
«Ветеран МВД» Руслан Жанабилов и
вице-президент ВПА МПА Игорь
Михалевич. 
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- Игорь Петрович, в своем новогоднем поздравлении
Международный президент IРА особо отметил радост-
ное событие о вхождении секции IРА Республики
Молдова в ассоциацию. Расскажите, как все начина-
лось, какой путь прошла секция Молдовы до вхождения
в Международную полицейскую ассоциацию?
Представители каких секций оказали вам помощь на
этапе становления  секции  Молдова?

- Да, действительно нам очень приятно отметить, что сек-
ция IPA Республики Молдова стала полноправным членом
Международной полицейской ассоциации, и отрадно, что это
историческое событие произошло в 2010 году, когда нацио-
нальная полиция Республики Молдова отметила свою 20-ю
годовщину со дня образования.

В связи с этим замечательным событием, хочу от себя
лично и от имени всех членов секции IPA Молдовы выразить
искреннюю благодарность и признательность
Международному президенту IPA  г-ну Майклу Одиссеосу,
членам Постоянного исполнительного бюро и всем нацио-
нальным секциям IPA, которые единогласно поддержали и
проголосовали за вступление нашей организации в большую
международную полицейскую семью.

А началось все это в конце двадцатого столетия, когда
нам, работникам полиции Республики Молдова, стало
известно о деятельности Международной полицейской ассо-
циации от коллег из разных стран, таких как Россия,
Румыния, Украина, Греция и других государств, с которыми
мы сотрудничали на региональном и международном уров-
нях. 

Первые полезные советы по созданию национальной сек-
ции IPA Республики Молдова были предложены коллегами из
России и секции IPA Румынии, которые в итоге и оказали все-
мерную поддержку в достижении этой благородной цели. 

В марте 2006 года руководство Министерства внутренних
дел Молдовы обратилось к Исполнительному комитету IPA
секции Румынии с просьбой выступить в качестве основного
наставника в создании национальной секции IPA в Молдове.
Коллеги из Pумынской секции IPA поддержали нашу инициа-
тиву и 30 июня 2006 года, в присутствии Генерального секре-
таря Румынской секции IPA - Юлиана Медря, группа из дей-

ствующих офицеров и
пенсионеров МВД
Республики Молдова
образовали Комитет
по созданию национальной секции IPA в нашей стране.

К концу 2007 года этот Комитет выполнил все требования,
предусмотренные Международным уставом IPA, и 19 апреля
2008 года в Кишиневе была проведена Учредительная конфе-
ренция  IPA секции Республики Молдова, на которой был при-
нят Устав и избран Национальный исполнительный комитет. В
работе конференции приняли участие: Международный пре-
зидент IPA г-н Майкл Одиссеос, ассистент Международного
Генерального Секретаря IPA  г-н Георгиос Кацаропулос (в
настоящее время Международный генеральный секретарь), а
также представители секции IPA Румынии - Генеральный сек-
ретарь Юлиян Медря и вице-президент Михаил Давид. 

В марте 2009 года Постоянное исполнительное бюро  IPA
на заседании в городе Валетто (Мальта) присвоило  секции
IPA Республики Молдова статус «Секция в процессе форми-
рования». Это решение было поддержано на XIX Всемирном
конгрессе IPA в городе Анталия (Турция). 

В итоге в сентябре 2010 года на 36-й Международной кон-
ференции IPA в  Париже, секция IPA Республики Молдова
получила окончательное признание, став полноправным чле-
ном международного полицейского братства (IPA). 

Данное событие является большим достижением для
всей полиции Республики Молдова, важным капиталом дове-
рия и зрелости нашей организации, которая в настоящее
время состоит из более 900 членов IPA.

- По Вашему мнению, что дает членство в организа-
ции IРА сотрудникам полиции Республики Молдова?

-Создание в Республике Молдова секции IPA и вступление
в Международную полицейскую ассоциацию открыло сотруд-
никам полиции безграничные возможности для изучения и
обмена профессиональным опытом деятельности органов
полиции на международном уровне и  непосредственного
участия членов IPA в профессиональных, социальных, куль-
турных и спортивных мероприятиях, организованных нацио-
нальными секциями IPA, а также установления межличност-
ных отношений среди членов IPA и их семей, знакомство с
культурой, традициями и обычаями других народов.

- Какие  взаимоотношения  сложились между секци-
ей   Молдовы  и другими национальными секциями?

- Секция IPA Республики Молдова успела установить бла-
гоприятные взаимоотношения со многими секциями IPA,
приняв участие в более 30-ти международных научно-практи-
ческих конференций по профессиональной тематике, а также
различных культурно-спортивных  и социальных мероприя-
тий,  организованных в Молдове и за рубежом, в частности в
Румынии, России, Украины, Польше, Италии, Чехии,
Великобритании, Дании, Франции, Израиле, Турции, Сербии
и других странах.

Особенно хочется отметить организацию и проведение в
мае 2009 года, совместно с секциями IPA Российской
Федерации и Украины, Автопробега в честь Дня Победы под

МОЛДОВА В  СЕМЬЕ IPA
У нас в гостях президент секции IPA Республики Молдова

Игорь БОДОРИН, который дал эксклюзивное интервью журна-
лу “Полицейское братство” в постоянной рубрике “От перво-
го лица”, где будут выступать руководители национальных
секций IPA. Президент секции Молдовы открывает новую руб-
рику неслучайно.В 2008 году в Москве на 35-й Конференции
IPA среди гостей был представитель Молдовы Василий БАТКУ
в качестве наблюдателя. А в прошлом году эта страна стала
полноправным членом международной полицейской семьи.

ЗНАКОМЬТЕСЬ: СЕКЦИЯ IPA
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лозунгом «От песен Великой Победы - к победам на песенных
фестивалях».

Участники этой международной музыкально-патриотиче-
ской акции мероприятия прошли более 2500 километров
дорогами ожесточенных сражений Второй Мировой войны,
выступая с концертами   перед  ветеранами войны, работни-
ками правоохранительных органов и населением Молдовы,
Украины и России. Во время этого автопробега представи-
тель нашей Ассоциации, руководитель ансамбля народной
музыки "Штефан-Водэ" Комиссариата полиции города
Стрэшень г-н Тудор Унгуряну, выступил с концертом на
Красной Площади в Москве и получил высокую оценку мос-
ковской публики. 

С благодарностью отмечаем, что данное мероприятие
было организованно при непосредственном участии вице-
президента секции IPA России г-на Игоря Михалевича, кото-
рый лично приехал в город Кишинев и оказал содействие в
подготовке и проведении этой важной Акции. 

Участие в различных международных мероприятиях соз-
дало благоприятные условия для установления межличност-
ных отношений и взаимного сотрудничества между нацио-
нальными секциями IPA, что привело к возрастающему инте-
ресу членов IPA разных стран к Республике Молдова и жела-
нию её посетить. 

Со дня образования нашей секции IPA Молдову посетили
коллеги из Румынии, Чехии, Российской Федерации,
Израиля, Украины, Франции, Дании и других стран, которые
пользовались поддержкой Ассоциации, а также МВД нашей
Республики.  Гости были ознакомлены с социально-экономи-
ческими достижениями нашей страны, местом и значением
полиции в государстве и обществе, а также с культурой, тра-
дициями и обычаями нашего народа.

- С 1 марта этого года в России вступил в силу
Федеральный закон «О полиции». Какой положительный
опыт накопили органы полиции Молдовы, чтобы право-
охранительные органы России могли бы его внедрить в
свою практику?

- Со дня своего образования, полиция Республики
Молдова накопила определенный опыт в борьбе с преступ-
ностью и охране общественного порядка. Однако, зная опыт и
результаты деятельности правоохранительных органов
Российской Федерации, думаю, что нам самим есть, что у вас
перенять.

Тем не менее, в рамках совместных встреч и консульта-
ций, представители ВПА МПА Российской Федерации будут
иметь возможность ознакомиться на месте с опытом работы
органов полиции Республики Молдова. Мы открыты для
сотрудничества, в том числе для принятия в нашу страну

делегаций офицеров полиции из Российской Федерации.
- В сентябре 2011 года в Румынии пройдет 37-я кон-

ференция IРА. Смогли бы участники от России до начала
Всемирной конференции познакомиться с достопри-
мечательностями вашей замечательной страны?

- Руководство секции IPA Республики Молдова с удоволь-
ствием примет членов от ВПА России, желающих познако-
миться с достопримечательностями нашей Республики, и
окажет полную поддержку и помощь в создании благопри-
ятных условий, чтобы данный визит остался в памяти каждого
участника.

- Есть ли программа по совершенствованию взаимо-
отношений между секциями России и Молдовы?

- На данном этапе секция IPA Республики Молдова под-
держивает хорошие отношения со всеми секциями IPA и
заинтересована в дальнейшем развитии взаимовыгодного
сотрудничества, в особенности с ВПА Российской Федерации
и ее регионами. 

Уверен, что соответствующие Комиссии наших секций
организуют совместные мероприятия с участием членов
ассоциации.

- Какие Ваши пожелания коллективу журнала
«Полицейское братство»?

- Члены секции IPA Республики Молдова знакомы с рабо-
той ВПА Российской Федерации из информаций, полученных
по различным каналам СМИ, но наиболее важным источником
является  журнал «Полицейское братство». 

Мы искренне хотим пожелать всем сотрудникам редакции
этого престижного издания удачи и больших творческих успе-
хов, а всем членам IPA России мира, гармонии и благополу-
чия.

Интервью взял
заместитель главного редактора 

Игорь МИХАЛЕВИЧ.

"КИШИНЁВСКИЙ ВАЛЬС"

Музыка и слова  Игоря Михалевича

Скорый поезд прибывает в город Кишинёв,
Я родился здесь и вырос, да и был таков.
Да, судьба меня заслала в дальние края,
Но Молдову не забуду - Родина моя!

Здесь всё с детства мне знакомо: "Бык" течёт река,
Вот Ботаника, Чеканы и Рышкановка.
Даже Пушкин здесь Великий оды сочинял,
И поэтому курчавым вдруг мой волос стал.

Разбросало кишинёвцев  в разные места,
Слышен говор их приятный в странах ну до ста.
Манят нас холмы с лозою и пока здоров,
Приезжать я не устану в город Кишинёв.

Здравствуй город мой любимый, Кишинёв родной,
Как невеста в платье белом, белый город мой.
В вальсе вечном листопада закружил меня,
Вновь пришёл я на свиданье, Родина моя!

И к тебе опять вернусь я, город Кишинёв,
Что такое ностальгия знаю не со слов.
Здесь и Мама, и Сестрёнка, верные друзья,
Хоть в Москве живу далёкой - Кишинёвец я!

31 декабря 2005 г., 
скорый поезд «Москва-Кишинёв».

ЗНАКОМЬТЕСЬ: СЕКЦИЯ IPA
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Общая полиция начала создаваться в
России при Петре I. В 1715 г. в Санкт-
Петербурге был образована Главная
полицмейстерская канцелярия – орган
управления полицией.  В мае 1718 г.
учредили должность генерал-полицмей-
стера  (главы канцелярии), на которую
был назначен А. Девиер. В том же году
были изданы «Пункты, данные Санкт-
Петербургскому генерал-полицмейсте-
ру», которые определяли обязанности
городской полиции, которая должна
была охранять общественный порядок,
бороться с бродяжничеством и нищен-
ством, контролировать соблюдение пра-
вил торговли, обеспечивать пожарную
безопасность, следить за санитарным
состоянием города. Также вводилась
форменная одежда полицейских. 

Свои взгляды на организацию и
значение полиции Петр I изложил в рег-
ламенте Главному магистрату в 1721 г.
(глава Х).

В Москве в 1722 г.  была создана
полицмейстерская канцелярия, возглав-
ляемая обер-полицмейстером, руково-
дившим городской полицейской коман-
дой. На эту должность был назначен бри-

гадир Греков М.Т. Обер-полицмейстер
подчинялся генерал-полицмейстеру.
Позже должности полицмейстеров и
полицейские канцелярии были учрежде-
ны в некоторых крупных городах.

Большой вклад в дальнейшее разви-
тие полицейских органов внесла
Екатерина II. В интересах удобства поли-
цейского управления в 1775 г. вся рос-
сийская империя разделялась на губер-
нии, а губернии на уезды и округа. В каж-
дой губернии создаётся общее полицей-
ское управление во главе с губернато-
ром. В городах полицейское управление
вверялось городничим. Основные поло-
жения этой реформы содержались в
изданных «Учреждениях для управления
губерний Всероссийской империи».  В
1782 г. был принят «Устав благочиния,
или полицейский», согласно которому
создавался новый городской админи-
стративно-полицейский орган – Управа
благочиния, или полицейская, во главе
которой стоял обер-полицмейстер.
Реформа имела целью усилить власть
полиции. Города были разделены на
части по 200-700 дворов во главе с част-
ным приставом и одним судьёй. Части

города в свою очередь делились на квар-
талы, которые обслуживались кварталь-
ным надзирателем с квартальными
поручиками.

В начале ХIХ века отмечается боль-
шая централизация полицейского аппа-
рата России. 8 сентября 1802 г. впервые в
России создаётся Министерство  внут-
ренних дел с возложением на него поли-
цейских функций. МВД были подчинены
все губернаторы как представители выс-
шей полицейской власти на местах.

Последующая полицейская реформа
получила своё продолжение при правле-
нии Александра II. В 1862 г. были приняты
Временные правила об устройстве поли-
ции в городах и уездах губерний, в соот-
ветствии с которыми создавались еди-
ные полицейские управления во главе с
уездными исправниками. В 1878 г. были
учреждены должности полицейских
урядников, которые, состоя в штатах
уездных полицейских управлений, под-
чинялись становым приставам.
Основными территориальными подраз-
делениями в столицах стали участки,
которые делились на околотки с населе-
нием 3-4 тыс. человек; полицейские
функции в них исполняли околоточные
надзиратели, им подчинялись городовые
постовой службы и наделённые рядом
полицейских функций дворники.

Для борьбы с революционным дви-
жением в конце ХIХ века – в 1881 году был
создан Департамент полиции, как выс-
ший орган государственной полиции.
Департаменту были переданы все дела
упразднённого в 1880 г. Третьего отделе-
ния Собственной Его Императорского
Величества. Созданием департамента
полиции была полностью завершена
централизация всего полицейского дела
в России.  

(Продолжение следует)
Владимир ЕВДОКИМОВ, 

начальник Центрального музея
МВД России,

полковник внутренней службы,
член ВПА МПА.  

О ВОЗНИКНОВЕНИИ И РАЗВИТИИ 
ПОЛИЦЕЙСКИХ ОРГАНОВ В РОССИИ 

Совершенствование государственных и правовых
институтов предполагает их развитие с учетом опыта,
наработанного предшествующими поколениями. К сожа-
лению, в деятельности органов, осуществляющих борьбу
с преступностью, были периоды, когда желание организо-
вать ее по-новому приводило к отрицанию значительного
объема исторически накопленного положительного
опыта.

В новых условиях не следует предавать забвению оте-
чественный исторический опыт организации и функциони-
рования органов борьбы с преступностью, так как  новое-
это зачастую хорошо забытое старое.К тому же, тема дея-

тельности полиции была и остается актуальной для любо-
го периода отечественной истории, такова природа
Российского государства.

Цель новой рубрики нашего журнала: обобщить исто-
рический опыт организации полиции в России и выявить
положительный опыт её деятельности. Учитывая большой
интерес наших читателей к этой теме, мы решили предо-
ставить возможность выступить на  страницах журнала
историкам права, ученым, практическим работникам.

Открывает экскурс в историю российской полиции
начальник Центрального музея МВД России полковник
внутренней службы Владимир Евдокимов, член ВПА МПА.  

ИСТОРИЯ ПОЛИЦИИ

Конец XIX века. Жандармы
охраняли порядок 

в Российской империи.
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СТАРЫЙ СКОТЛЕНД-ЯРД
Слово «полиция» — латинского

происхождения и означает «граждан-
ская администрация». Предтечей
нынешних полицейских сил считает-
ся полиция Лондона, созданная в
конце 20-х годов XIX века и своей
главной задачей ставившая пред-
отвращение преступлений. 

В 6 часов вечера во вторник, 29 сен-
тября 1829 года, первые констебли
полиции Лондона заступили на патруль-
но-постовую службу. В то время, голов-
ной офис полиции размещался в доме
номер четыре на Уайтхолле, пять мест-
ных офисов -  в центральной части
Лондона. Полицейские носили тёмно-
синие куртки и брюки, а также чёрные
шляпы с кожаной тульей. Высокий кожа-
ный воротник куртки предназначался
для защиты от удушения. Столь харак-
терное обмундирование было разрабо-
тано для того, чтобы констебли как
можно больше отличались от солдат.
Каждый полицейский имел трещотку для
вызова помощи, а единственным его
оружием служила короткая дубинка.

На момент своего появления, поли-
ция Лондона насчитывала 895 констеб-
лей, 88 сержантов, 20 инспекторов и
восемь суперинтендантов. При этом,
гражданский персонал полиции
состоял всего лишь из пяти клерков, а
район действия охватывал лишь центр
города в радиусе 7 миль.   

Первые констебли практически не
получали никакого обучения. Им про-
сто предварительно показывали марш-
рут патрульной службы. Все они были
снабжены отпечатанной инструкцией
комиссара полиции. 

В инструкции отмечалось, что пер-
вой обязанностью констебля является
предотвращение преступлений. В ней
также говорилось, что стражи порядка
обязаны быть вежливыми с людьми
всех чинов и классов, быть выдержан-
ными и не злоупотреблять своей

властью.
Тогдашнему министру внутренних

дел Роберту Пилю потребовалось семь
лет, чтобы убедить парламент в необхо-
димости такого подразделения.
Лондон тех лет был городом Реджина и
Оливера Твиста. Однако решение о
создании полиции было продиктовано
страхом не перед преступностью, а
перед гражданскими беспорядками.
Правительство Великобритании боя-
лось революции. В начале XIX века вос-
стания в Лондоне и других городах
подавлялись войсками. В 1815 году
лондонские преступники на три дня
установили полный контроль над рай-
оном Вест-Энд, грабили и сжигали
городские дома дворян, в том числе и

дома министров. В 1819 году одинна-
дцать человек были убиты и сотни
ранены, когда кавалерия напала на
большой политический митинг в

Манчестере. Данное событие вынудило
герцога Веллингтона призвать к немед-
ленному созданию гражданских поли-
цейских сил для поддержания обще-
ственного порядка.  

Первыми комиссарами, которых в
начале июля 1829 года выбрал Роберт
Пиль, были 47-летний подполковник
Чарльз Роан и 33-летний адвокат
Ричард Мэйн. Комиссары имели в
своём распоряжении меньше трех
месяцев для того, чтобы наметить
планы работы, рекрутировать необхо-
димых людей и найти жильё для них.
Роан, полагаясь на свой армейский
опыт, разработал структуру полицей-
ских сил, которая сохранилась, по
большей части, до наших дней. Он же
ввёл и базовую систему патрульно-
постовой службы. 

Зарплата обоих комиссаров в 1829
году была очень скромной — 800 фун-
тов в год. Кроме того Роан, которого
Пил рассматривал как старшего, имел
бесплатную квартиру в Скотленд-Ярде.
Само название «Скотленд-Ярд» было

ИСТОРИЯ ПОЛИЦИИ

Полисмены Лондона 
занимались беспризорниками

и потерявшимися детьми.

Старый Скотленд-Ярд.
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дано офису полиции, в реальности нахо-
дившемуся по адресу 4 Whitehall Place,
по той причине, что своей задней сторо-
ной он выходил на улицу с одноименным
названием Скотленд-Ярд. В 1890 году
полиция переехала в новую штаб-квар-
тиру, в прекрасное здание на набереж-
ной Темзы, которое стало известным на
весь мир под названием Новый
Скотленд-Ярд. 

Набиравшиеся в полицию рекруты
должны были быть моложе 35 лет, обла-
дать хорошим физическим здоровьем,
быть ростом не менее 1,67 м, уметь
читать и писать, иметь хороший харак-
тер. Сначала половина констеблей
работала в ночную смену с девяти вече-
ра до шести утра. Остальные работали в
течение оставшихся пятнадцати часов.
Констебль, который осуществил арест в
ночное время, должен был оставаться
на службе до тех пор, пока арестован-
ный не предстанет перед судом.
Еженедельного дня отдыха не было.
Пенсионной системы  - тоже.
Констеблям платили по три шиллинга в
день, что составляло примерно полови-
ну зарплаты квалифицированного
ремесленника в Лондоне.
Неудивительно, что многие констебли
были уволены в первые же годы за пьян-
ство, кражи, вымогание денег у аресто-
ванных. Другие через короткое время
уходили на более высокооплачиваемую
работу.

Жизнь первых констеблей была
нелёгкой. На них часто нападали. Между
полицией и солдатами из лондонских
казарм нередко происходили стычки,
инициируемые, как ни странно, самими
армейскими командирами, боящимися
сокращения численности армии мирно-
го времени после создания новой поли-
ции. Даже пожарные атаковали поли-
цейских, если заставали их на месте
пожара за тушением огня, так как это
лишало их зарплаты. Первые попытки
полиции управлять хаотическим транс-
портом Лондона поставили её в ещё
более опасное положение. 

Часто извозчики сбивали полицей-
ских, управлявших уличным движением,
— и такие действия поощряли работо-
датели. Газеты чуть ли не ежедневно
публиковали преувеличенные и лживые
отчёты о поведении полиции.
Полицейским давали клички «Пилер»
или «Бобби»  - «в честь» министра
Роберта Пила. Радикальные газеты
называли полицию «Кровавая банда
Пиля», — такое название вполне отра-
жало настроение преступников и лон-
донской бедноты. Богатые горожане:
купцы, банкиры и новое поколение про-
мышленников, также ненавидели поли-
цию, потому что она не соглашалась
возвращать украденное имущество без
некоторых вопросов к собственникам. 

Полицейские должны были сами
выступать в суде по своим делам. Когда

один сержант арестовал мужа за избие-
ние жены, магистрат осудил мужа и
наложил на него небольшой штраф. Муж
выдвинул против сержанта обвинение в
нападении. Магистрат поддержал обви-
нение, и полицейский был приговорён к
двум месяцам тюрьмы. Однако он не
вышел из тюрьмы и после истечения
этого срока, поскольку не смог оплатить
судебные издержки. Нередко магистра-
ты просто закрывали дела на тех лиц,
которые обвинялись в нападении на
полицейских. Так, главарь банды, проко-
ловший констебля заострённым желез-
ным прутом, был оштрафован на 20
шиллингов, а пострадавший констебль
был уволен из полиции по состоянию
здоровья. 

Тем, что полиция Лондона успешно
прошла через начальный период своего
существования, она обязана личным
качествам Чальза Роуна и Ричарда
Мэйн, а также самоотверженности, с
которой рядовые полицейские выполня-
ли свои обязанности.

На протяжении почти 90 лет органи-
зация английской полиции  и методы ее
работы оставались без существенных
изменений. Начало ХХ века ознаменова-
ло собой резкое увеличение примене-
ния новых средств расследования пре-
ступлений Скотленд-Ярдом, который
вскоре обогнал по технической осна-
щенности аналогичные службы Европы
и  США. Так, в октябре 1910 года,
Скотленд-Ярд успешно раскрыл дело
Хоули Харви Криппена – врача, отравив-
шего свою жену и скрывшего следы
своего преступления путем профессио-
нально проведенного расчленения тела,
удаления с него всех признаков, позво-
лявших впоследствии идентифициро-
вать даже пол жертвы. Применение в
этом деле новейших методов гистоло-
гии ознаменовало собой внедрение в
криминалистику науки судебной меди-
цины. Тогда же медик Джон Спилсбери
впервые в мире применил в ходе рас-
следования преступлений микроскопию
тканей для рубцовой идентификации в
отношении застарелых телесных
повреждений. Бурное развитие англий-
ской криминалистики в дальнейшем
привело к таким достижениям, как
открытие судебной баллистики  путем
создания сравнительного микроскопа
(каждое оружие оставляет на пуле свой
неповторимый след, в Скотленд-Ярде
была создана самая крупная коллекция
оружия и боеприпасов).

В наши дни, полиция
Великобритании пользуется заслужен-
ным доверием граждан и прекрасно
справляется со своими задачами: уро-
вень преступности Соединенного
Королевства значительно ниже средне-
европейского.

По материалам 
зарубежной печати.

Самая маленькая женщина -
полицейский во всей

Великобритании: рост 150 см.

Английские полисмены -
гости 35-й конференции IPA

в Москве.

... и самая маленькая  поли-
цейская машина в Лондоне. 

ИСТОРИЯ ПОЛИЦИИ
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Неожиданные встречи тем и отли-
чаются от запланированных, что в них
отсутствует время на подготовку. Но
именно такие встречи, тем более, когда
они идут от сердца и общение доставляет
массу удовольствия всем, запоминаются
особенно долго. Недавно, в офис цент-
рального аппарата ВПА МПА пришел
скромный труженик лондонской полиции,
теперь уже пенсионер, член секции IPA
Stephen Bethell.

За чашкой чая началась приятная беседа
вице-президента ВПА МПА Василия
Василишина, членов ассоциации Джамала
Магаляна, Валерия Монастырева и нашего
референта-переводчика Ирины Тычининой.  

Представляем Вам этот неожиданный
диалог людей , у которых казалось бы разные
мысли и взгляды, но объединенный единой
целью общения под флагом мировой ассо-
циации IPA.

Перед началом беседы наш гость сразу
обозначил: зовите меня просто Стив или по-
русски Степан…

- Хорошо, Стив! Вы не против, если мы
начнем беседу, после  нашего короткого
знакомства с простых обычных вопросов?

- Конечно! Я для этого и изучаю русский
язык, чтобы общаться…

- У Вас есть хобби? 
- Да – это мотоциклы! Причем, у меня

их три. 
- А какая марка?
- Спортивная «Хонда».
(К беседе подключился Джемал

Магалян): У нас не так давно был гость из
Швейцарии, который на мотоцикле

решил поехать в Монголию. Мы договори-
лись с ним заранее, мотоцикл поставить в
поезд и из Москвы до Иркутска он поедет
в багажном отделении, а затем до
Монголии своим ходом. В Москве мы
готовы были его встретить. Сидим,  ждем
день два… никого нет и звонков тоже нет.
Проходит две недели и вдруг звонок: «Я с
вашим другом из Швейцарии  еду из
Монголии на мотоцикле, встречайте!».
Оказывается, когда наш швейцарский
друг приехал в Москву и увидел многочис-
ленные пробки на дорогах, он просто
испугался и посмотрев по карте, как не
ехать через Москву, - поехал в обход.

- Да, интересное приключение. Но у меня
пока приезд в Россию для изучения русского
языка и путешествия не на мотоцикле, а на
общественном транспорте.

- Скажите, Стив, а где Вы служили в
полиции? 

- В самом городе Лондоне, это как у Вас
служба ДПС. Я служил в полиции и был сер-
жантом, а потом перешел на службу в
Министерство обороны Англии и занимался
охраной, конвоем уже на офицерской долж-
ности. Общая выслуга у меня 32 года.
Разъезжал и патрулировал по всему Лондону.
А еще раньше был матросом-подводником.
Ну, а в настоящее время, я пенсионер и мне 57
лет. 

- А  почему Вы решили изучать русский
язык?

Когда я ездил на полицейском мотоцик-
ле, то частенько проезжал мимо посольства
России (в то время Советского Союза). Очень
часто перед входом в посольство его сотруд-
ники выкладывали свежую прессу из России в
специальные открытые ящички, которую
совершенно бесплатно можно было брать. Я
всегда проезжая мимо, хотя и не знал русско-
го языка, но с интересом рассматривал фото-
графии и еще тогда сожалел, что не мог про-
читать, о чем там написано. Русские люди
такие же  во многом, как и простые  англичане.
Почему я полюбил Россию? Для меня это как
мечта, словом - романтика.

- А где были уже в России?
- Я в России  впервые. По моей визе про-

буду до сентября. А нахожусь в городе
Ярославле. Там изучаю в заочном институте
русский язык, а живу сейчас в семье у
Михаила и Елены, которые приехали из
Ташкента на постоянное место жительство в
Ярославль. Я живу временно в их доме  и
учусь, как в школе, именно русскому языку.
Сами хозяева  английский язык знают очень
мало и поэтому мне приходится более интен-
сивно изучать русский язык. Но проблем в
общении и понимании  нет.

- А сколько лет Вы в IPA? 
- Еще  с самого начала моей службы знал

об этой организации, но пока служил, считал,

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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что еще рано вступать. Теперь я на пенсии и
состою в IPA уже почти пять лет. Поскольку я
увлекался и до сих пор увлекаюсь мотоспор-
том,  был неоднократно на различных сорев-
нованиях, как у себя на родине, так и в
Бельгии и Голландии. Да и вообще в западной
Европе очень активно развит этот вид спорт. Я
состою в мото-спортивном  клубе и давно уча-
ствую в различных мероприятиях. Так что, это
моя мечта реально осуществляется и в даль-
нейшем  уже не на службе, а на пенсии.

-  У нас есть тоже мечта издавать наш
журнал «Полицейское братство» не только
на русском, но и на английском языках.
Скажите, Вы будете присылать нам свои
впечатления о различных соревнованиях
как член IPA?

- Конечно! Это будет очень интересно, но
лучше на русском языке… (смеется!)

- Россия страна большая и у нас уже 63
региона входят в нашу ассоциацию ВПА
МПА. В этом году в марте нашему журналу
исполняется 5 лет с момента первого
выхода, а на следующий год всей россий-
ской секции - 20 лет. С 1 марта вступает в
силу «Закон о полиции». Нам бы очень
хотелось проводить совместные меро-
приятия культурно-спортивного плана,
которые были бы интересны английским и
российским членам IPA. Что Вы думаете
по этому поводу?

- Это очень интересно! И я постараюсь
посильно принять в этом участие.

- А какое хобби у Вас, помимо мото-
циклов?

Гиревым спортом  я занимался в Лондоне
пять дней в неделю и принимал участие в раз-
личных соревнованиях. А вот когда приехал в
Ярославль и спросил, где можно позанимать-
ся гиревым видом спорта, увы, никто мне не
смог ответить по этому вопросу.  А еще я
очень люблю животных. Дома у меня живет
три кошки. 

-  Расскажите о Вашей семье?
- К сожалению, я уже давно разведен, но

мы все вместе продолжаем очень активно
общаться, так как у меня шесть детей. Они все
уже взрослые. Всем за двадцать, а некоторым
уже тридцать. Конечно же, я стал дедушкой и
у меня есть трое внуков. 

О себе могу сказать коротко: 27 лет
был Лондонским полицейским на мото-
цикле. Потом, поступил на службу в
Министерство обороны по охране и
сопровождению спецтранспорта в приго-
род Лондона. Там я прослужил пять лет и
возил грузы из Лондона в Шотландию. За
это время получал достаточно приличную
зарплату. Но когда я принял решение уйти
на пенсию, задал себе вопрос: «Я мужчи-
на среднего возраста, еще довольно
крепкий, но что же я хочу еще от жизни
узнать интересного, что познать нового?»
И я решил заняться изучением русского
языка. Почему бы нет?  Я уже давно меч-
тал посмотреть Россию. Пенсия у меня
есть, как от лондонского полицейского
управления, так и от Министерства обо-
роны. В денежном отношении мне всё
хватает и поэтому я решил посмотреть

мир, узнать больше интересного о России. 
-А какие другие языки знаете или

понимаете?
- Чуть-чуть французский.
- А в Ярославской школе Вы учитесь

один или у Вас есть друзья?
- Нас приехало из Англии пять человек, но

все они молодые и я среди них один такой
дядька… (смеется…) Российская грамматика
очень сложная, но я получаю массу удоволь-
ствия от чтения. Сейчас читаю Леонова, но
люблю и классику: Достоевского, Толстого…и
других. А из современной истории, что Вы
посоветуете прочитать? 

- Предлагаем почитать писателя
Валентина Пикуля, его известный роман
«PQ-17» - о том, как по Ленд-лизу перево-
зили грузы в северных морях (в том числе
и из Англии) во время Второй мировой
войны. Это тоже история о которой нельзя
забывать, ведь мы были союзниками и
вместе воевали против фашизма.

- В этот момент, член нашей ассоциации
Джамал Магалян, принес в подарок от нашей

секции книгу – Исторический роман «Генерал
Ермолов» со словами: «Изучайте – наша исто-
рия очень богата на события и личности!».

От себя лично Стив вручил нашей россий-
ской секции два головных убора: фуражку
полицейского Лондона и кепи лондонского
полицейского от Министерства обороны.
Теперь данные головные уборы достойно зай-
мут место в нашей постоянно пополняющей-
ся коллекции. Наша беседа за чаем перешла
на бытовые темы. Мы поинтересовались, где
наш гость живет и как проводит свое свобод-
ное время. Вот, что он нам рассказал.

- Я живу на юге Лондона, а в городе таких
секций IPA около четырех. Есть конечно и
центральный.  В своей организации мы соби-
раемся не часто в год раза три, так как она
очень маленькая наша организация.
Молодые люди сейчас мало интересуются
такими организациями, поэтому в нашей сек-
ции больше уже людей в возрасте. О хобби я
уже говорил. Есть у меня хороший сад, в кото-
ром мы периодически собираемся и за чаем и
барбекю беседуем и отдыхаем.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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- А как у вас насчет информации по
IPA? Мы хотели бы просить передать наш
журнал редактору журнала IPA в Лондоне.
Связаться с ним по интернету. От нашей
секции мы бы послали ему свои материа-
лы, а от него с удовольствием получили
бы информацию для публикации в нашем
журнале. Это возможно?

- Конечно возможно! Я обязательно пере-
дам.

- Есть еще планы в путешествии по
России?

- Безусловно! Моя виза здесь до сентября
2011 года. Я намереваюсь посетить Байкал, а
также заехать на Урал в город Челябинск, там
у меня есть очень хороший знакомый.

- Хорошего Вам пути, всего доброго в
изучении русского языка и познания
России!

- Спасибо !

Культура, спорт, дружба! Вот главные кри-
терии нашего общения!

Старая Англия! Старая Россия! В то
время, скажем век или два назад, в наших
странах была полиция и решала тоже важные
вопросы порядка и соблюдение законов.
Прошли столетия. Разными путями шли наши
страны, но люди все равно сближаются, все
равно лучшее, доброе  побеждает. Вот и сего-
дня мы говорим о дружбе и общении. Это и
есть путь к развитию! Все равно, лучший
мировой опыт будет взят и внедрен для
России. Мы так хотим и так будет!

К удивлению гостя появилась гитара и
все дружно запели  известную песню  The
Beatles «Let it Be». Поблагодарив за теплый
прием, Стив пригласил присутствующих к
себе в гости в Лондон и конечно же тогда,
теперь уже его новые российские друзья IPA,
однозначно съездят на родину знаменитой
четверки в город-музей Ливерпуль. 

В завершении  встречи был единодушно
предложен тост за Россию и Англию, за пре-

зидента Д.Медведева и Королеву
Великобритании Елизавету Вторую, за друж-
бу и общение полицейских, объединяющих
мировую организацию IPA.

Валерий МОНАСТЫРЕВ, 
член ВПА МПА.

МЕЧ И ПЛАЩ МИЛАНА
Посмотреть Италию я отправился

налегке: с большим чемоданом лучше
сидеть дома. 

Так как рейс у нас был непрямой, а с посад-
кой в Праге (так в два раза дешевле) удалось
немного посмотреть, как живут в Чехии. От
аэропорта Милана до города добирался на
быстрой и комфортной электричке, где кассир,
к моему удивлению, говорит по-русски. А вот в
городе начались приключения русских в
Италии. На пальцах нам объяснили, где отель
(учите языки!) и на карте отметили станцию
метро. Мы туда доехали, вышли, сели в нуж-
ный автобус, долго ехали, а приехав на место –
оказались в части города, где не было ни души,
город спал. Спрашивать дорогу не у кого.
Пытаемся остановить такси, но все проезжают
мимо (у них такси вызывают по телефону).
Настроение было скверным, и на улице было
достаточно холодно. И вдруг мы увидели поли-
цейский автомобиль, который останавливает-
ся всегда, и итальянские полицейские оказа-
лись ребята, что надо. Взяли навигатор, ввели
адрес нашей гостиницы, и все стало ясно.
Спасибо им за это, и вскоре мы уже ели пиццу
и записали «Вальполичелой», отмечая приезд
в Италию.

Утром забылось все плохое. Гуляли пеш-
ком. Город великолепный, с замечательной

архитектурой, и, по моему мнению, туристов
больше, чем местного населения. Но порядок
и спокойствие на высоте. И, по моему мнению,
в этом не последнюю роль играет полиция. Ее
присутствие ненавязчиво, но везде. Даже
утром на выходе из отеля стояла полицейская
машина. Вокзал патрулируется совместными
патрулями (полиция и военные). И у них есть
категорический приказ не фотографировать-
ся, несмотря на просьбы туристов. А вокруг
вокзала транспортная полиция более друже-
любная, и когда я сказал, для чего эти фото,
они с удовольствием позировали на фоне
полицейских автомобилей. И на наш вопрос
много ли у них работы, ответил, что мало. Все
хорошо организованно и работает как часы.

Улицы города находятся под контролем
муниципальной полиции, они везде, неотъем-
лемая часть городской жизни. И часто помо-
гают туристам найти что-либо. И опять своя
форма, но всегда с итальянской изюминкой. А
сюрприз нас ожидал в центре города, недале-
ко от Кафедрального собора. Там все компакт-
но, уютно, но напоминает большой муравей-
ник. И как всегда порядок и отсутствие крими-
нала. И все это стерегут люди с мечами. Одним
своим видом они вызывают уважение, чинно
расхаживая в своих длинных плащах по улицам
древнего города. Но у нас возник вопрос, как в

этой форме можно пресечь правонарушение.
Подходим вечером к сотрудникам и пытаемся
с ними разговаривать. Нам повезло, они
неплохо говорили по-французски, и на наш
вопрос последовал ответ: мечи и плащи для
туристов, а для преступников добрые, прове-
ренные беретты 9 мм, изящно спрятанные под
черным плащом. Надежно и со вкусом.
Приятно, что полиция в Италии не живет сама
по себе, а является неотъемлемой частью
общества и всегда готова придти на помощь.
Поэтому и люди чувствуют себя в полной без-
опасности и с удовольствием приезжают в
страну.

Владимир ЧУМАК,
член ВПА МПА.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ



В конце прошлого года в Лужниках состоялся товарищеский фут-
больный матч между одной из ведущих команд Великобритании «Челси»
и российским «Спартаком». Чтобы посмотреть это обещавшее стать
интересным зрелище, в Москву прилетели много английских болельщи-
ков, в составе которых находилась группа полицейских, прибывших для
обмена опытом по поддержанию порядка во время проведения крупных
спортивных мероприятий.

Накануне руководители группы посетили городок  столичного
ОМОНА, где их встретил руководитель этого подразделения генерал-
майор В.В.Хаустов, член ВПА МПА, со своими заместителями.

Первым делом гости возложили цветы к памятнику погибшим бой-
цам, обнажив головы и застыв в молчании. 

После посещения Музея отряда англичанам показали учебные клас-
сы, жилые помещения для бойцов и командиров (в том числе и семей-
ных), большой автопарк со специальными автомашинами, площадку с
фюзеляжами самолета и вертолета, используемыми для проведения
учений по освобождению заложников. Восхищение у гостей вызвало
демонстрация работы служебных собак со своими инструкторами,
среди которых есть и девушки. Англичане посетили тир, где постреляли
из различного табельного оружия, уступив в меткости нашим стрелкам.

В заключение гостей пригласили в зал, где благодаря усилиям служ-
бы тыла был организован отличный обед, закончившийся чаепитием из
настоящего русского самовара.

А на следующий день английские «бобби» заняли места в рядах
ОМОНовцев, расположились рядом с рамками – металлоискателями.
Разумеется, они находились у сектора, куда проходили их соотече-
ственники-болельщики.

Интересный матч, окончившийся со счетом 2:0 в пользу «Челси»
прошел без каких бы то ни было, даже мелких нарушений общественно-
го. порядка.

Перед отлетом на родину гости поблагодарили генерала
В.В.Хаустова за оказанное гостеприимство и выразили надежду на
дальнейшее успешное сотрудничество.

Феликс САВЕЛЬЕВ,
член ВПА МПА,

член Союза журналистов России.
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БОББИ 
В МОСКВЕ

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

ЛЮБО! БЫТЬ ДОБРУ!

В последнее время в центральный офис нашей,  ассоциа-
ции на Новинском пр. 11 приходит очень много различных
интересных людей. Бывает так, что и вроде не ждешь никого,
а тут вдруг приходят гости, которые оказываются уже давно
ожидаемыми. Так случилось и в этот раз, - на пороге бравые
казаки.

Форма всегда подтягивала любого военного человека, а тут не
просто два есаула, а два атамана станиц, да еще и при табельном
оружии – сабле и клинке. Поначалу подумалось, что где-то снима-
ется фильм и все это какое-то наваждение. Но, после дружеских
рукопожатий один из есаулов по деловому достал из рюкзака
современный ноутбук и пригласил к просмотру интересной для
нашего президента информации. 

Но сначала давайте все, же представим наших гостей: атаман

Станицы «Посольская» Владимирского казачьего округа
Всевеликого войска Донского - есаул Салиев Евгений и атаман
Станицы «Александрийская» Всевеликого войска Донского в горо-
де Москве - есаул Корда Прокопий.

Сами казаки живут непосредственно в Москве и каждый из
них, поверьте пока на слово,  достойно выполняет свой казачий
долг: один – есаул Евгений Салиев, руководит  в своей станице
«Посольской» сорока казаками, которые регулярно изучая казачье
дело по различным видам боя выезжают в поля, где в лагерях живут
жизнью бойцов в степи, воспитывая в себе дух и силу воли для
защиты России; другой –  есаул Прокопий Корда, тоже  живет в
Москве, но на три-четыре дня в неделю отправляется за 120 км. от
столицы, в Свято-Алексеевскую пустынь, где тренирует ребятишек
- сирот живущих в святой обители. Всего  у Прокопия, в родной ста-
нице, числится до 70 человек, а как преподаватель по исконно
казачьему делу, он обучает до 20 человек или по военному – до
взвода. Невозможно представить себе настоящего казака, который
плохо или вообще никак не владеет холодно-клинковым оружием
или вообще не представляет себе что такое верховая езда на лоша-
ди. Такие понятия как: джигитовка, конкур, выездка и многое дру-
гое, есаул Прокопий Корда не просто знает, а мастерски владеет,
регулярно передавая свой опыт молодым ребятам. 

Вот, собственно и все... Но где же изюминка? Почему бравые
казаки пришли в гости на беседу именно к президенту
Всероссийской полицейской ассоциации МПА Алексею Ганькину?
Как они сами утверждают, для проведения совместных ратных и
добрых дел. Одно из таких, после знакомства с членами ассоциа-
ции, мы вместе уже наметили. Но пусть это будет нашей маленькой
полицейско-казачьей тайной, которую мы обязательно приоткроем
и осветим в следующем номере нашего журнала «ПОЛИЦЕЙСКОЕ
БРАТСТВО». А пока казачьи рукопожатия и добрые переговоры в
ассоциации закончились дружным призывом: «Любо!

Пресс-служба ВПА МПА.

Казаки обсуждают с президентом ВПА МПА пер-
спективные планы совместной деятельности.

Командир ОМОН ГУВД по
г.Москве генерал-майор милиции

Вячеслав ХАУСТОВ общается с
коллегами из Британии.
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В октябре минувшего года я принял участие в междуна-
родном семинаре на тему «Травма и стресс при работе в
полиции”, который проходил в замке Гимборн (Германия). 

В семинаре приняло участие 40 сотрудников полиции из более
чем 10 стран - Финляндии, Швеции, Норвегии, Северной
Ирландии, Кипра, США, Англии и Германии и др.. Семинар был
проведен на очень хорошем уровне, всё продумано до мельчай-
ших подробностей. Проживание, работа в группах, свободное
время – всё способствовало дружелюбному общению и возмож-
ности узнать больше о других странах, людях в них живущих, рабо-
те полиции и многое другое. Программа была составлена таким
образом, что каждый участник мог высказать своё мнение по каж-
дому вопросу, поучаствовать во всех дискуссиях. В течении пяти
дней мы познакомились, представились друг другу, прослушали и

просмотрели различные материалы по теме семинара. Для обсуж-
дения многочисленных тем, нас разделили на группы. Со мной в
группе были представители Германии, США, Кипра, Финляндии и
Ирландии. Каждой группе предложили обсудить ряд вопросов:
какие стрессовые ситуации возникают при работе в полиции, что
им способствует, какую помощь оказывают те или иные службы
психологической помощи полицейским, какое медицинское
обслуживание полицейских и многие другие… Было интересно
узнать опыт других стран по данной теме и поделиться нашим.
После обмена мнениями разных групп стало очевидно, что, в
принципе, стресс, различные травмы и их причины у полицейских
всего мира идентичны. Как всегда, основным местом продолже-
ния дискуссий и знакомств был уютный бар замка с его прекрас-
ным винным погребом. Каждый вечер в нём проводились темати-
ческие мероприятия, где члены ассоциации представляли свои
страны с музыкой танцами и традиционными яствами. Были вече-
ра - Ирландский, Румынский, Финский, Скандинавский, Кипра.

Пять дней семинара пролетели незаметно,а расставаться
совсем не хотелось и многие решили, что встретимся через года в
этом же прекрасном месте на одном из познавательных семина-
ров под эгидой Международной полицейской ассоциации. 

В оставшиеся до моего отлёта на Родину два дня я решил
посетить Нидерланды и остановился по любезному приглашению
в доме члена полицейской ассоциации г. Arnhem (Нидерланды) Jos
Koehorst, который летом 2010 года гостил в Санкт-Петербурге с
группой членов МПА Голландии. Мне был оказан радушный приём
и проведена экскурсия по городу.

Дмитрий УСАНОВ,
секретарь Санкт-Петербургского региона ВПА МПА.

СЕМИНАР,ТАНЦПОЛ И БАР

В рамках 36 конференции международной полицейской ассоциации,
проходившей в Париже (Франция) в  сентябре 2010 года, состоялась
«Неделя молодых полицейских» (Young Police Week). Тематикой данной
недели были «Массовые беспорядки». Целью данной программы  являет-
ся знакомство действующих полицейских, возраст которых не превыша-
ет 35 лет, с работой полиции страны, которая проводит данную неделю, а
также обмен опытом по указанной теме. В Париже в  программе приняли
участие 2 представителя  полиции Дании, 2 из Шри-Ланки, 2 из
Финляндии 2 из Франции и один представитель Российской милиции -
Дмитрий Усанов. В течении нескольких дней мы познакомились с рабо-
той подразделения Парижской полиции по противодействию массовым
беспорядкам, побывали в департаменте полиции Парижа, посетили
несколько полицейских участков, ознакомились с техникой, тактикой и

специальным вооружением сотрудников полиции. Так же, мы побывали
на встрече с организаторами велогонки Тур-дэ-Франс и представителем
FIFA, на которой нам рассказали об особенностях организации безопас-
ности при проведении массовых мероприятий.

11 сентября все участники недели молодых полицейских приняли
участие в мероприятии, посвящённом памяти жертв террористических
актов в Нью-Йорке – прошли маршем по Елисейским полям и возложили
цветы к Вечному огню у Триумфальной арки. 

Все были очень рады новым знакомствам, полученным знаниям,
эмоциям и впечатлениям. Надеюсь, что практика таких недель для моло-
дых полицейских продолжится и в дальнейшем.

Пресс-служба 
Санкт-Петербургского РО ВПА МПА.

ПОЛИЦЕЙСКАЯ ТУСОВКА В ПАРИЖЕ
СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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На имя президента ВПА МПА пришло благодарст-
венное послание от Президента Секции МПА

Казахстана Марата Нургалиева, в котором от имени
НИКа выражалась благодарность коллегам из

Российской секции МПА за помощь в поиске места
захоронения воина-казахстанца Айдарова Ахметбека, а

именно вице-президенту ВПА МПА Шелудько
Александру Леонидовичу, Воинову Юлию Мордковичу

(Московский регион) и Президенту Воронежского
регионаЧижову Александру Витильевичу. 

«Это большой вклад в патриотическое воспитание под-
растающего поколения, и гордость за исторический подвиг
наших предков, - пишет президент, - Долгие годы потомки
солдата мечтали отдать свой сыновний  долг человеку, чье
имя стало фамилий многочисленному роду Ахметбековых. На
Мемориальном Комплексе "Чижовсий  плацдарм" высечена
надпись "Жизнью своей потомки обязаны Вам". Наши деды и
отцы заплатили кровавую и немыслимую цену  ради жизни
новых поколений”.        

В середине октября 2010 г. в Воронеж поклониться моги-
ле, где вместе с тысячами других солдат нашел вечный покой
Ахметбек Айдаров, поехали его внук и правнук, Бауржан и
Жанат Ахметбековы. Долгие годы потомки солдата мечтали
отдать свой сыновний долг славному человеку, чье имя стало
фамилией многочисленному роду Ахметбековых.

Ахметбек Айдаров родился в 1900 году в местечке, что в
двадцати километрах от Астаны. При советской власти посе-
лок, где проживала семья Айдаровых, назывался Буденный.
Ныне переименован в село Кажымукан. На войну отец боль-
шого семейства (10 детей родилось у Ахметбека) был при-
зван в 1942 году. На фронт он ушел вместе со старшим сыном
Аюпом. Воевали оба солдата под Сталинградом. Там нача-
лась и закончилась для отца и сына война. Аюп в жестоких
боях был ранен и вернулся домой. Ахметбек погиб. Правда,
черная весть не сразу дошла до казахстанского поселка. А
когда дошла… похоронку, не показав жене и детям
Ахметбека, сожгли их родственники — верить не захотели.
Стали снова ждать возвращения солдата с фронта. Тем более
были случаи, когда приходили домой те, кого уже давно счи-
тали мертвыми. Так до 1951 года и числился Ахметбек без
вести пропавшим. Потом уже стала известной история с
«утерянной» похоронкой. Бауржан Ахметбеков — сын Аюпа и
внук погибшего солдата — никогда не оставлял мысль узнать
все о смерти деда, найти и посетить место его захоронения.
Не давала эта мысль покоя никому из семьи Ахметбековых. В
начале 80-х годов Бауржан сел за переписку с Москвой в
намерении выяснить обстоятельства гибели деда. Вначале
стало известно, что Ахметбек Айдаров погиб где-то под
Воронежем. Переписка с Управлением культуры
Воронежского облисполкома и дала свои результаты.
Правда, случилось это почти через восемь лет после начала
переписки.

В 1989-м из Воронежа пришел точный ответ о судьбе
воина.

«На ваш запрос Управление культуры Воронежского
облисполкома со- общает, что, по данным Областного воен-
ного комиссариата, Айдаров Ахметбек, 1907 года рождения
(дата рождения ошибочна. — Прим. автора), рядовой 460-го
с/п 100-й с/д, действительно погиб 12 октября 1942 го-да в
боях за г. Воронеж и захоронен в братской могиле № 1
(Чижовский плацдарм), улица 20 Октября». 

Но по разным причинам поездка на могилу деда состоя-
лась только через 20 лет. Нет уже в живых Аюпа, ветеран
войны умер в возрасте 83 лет. Вышел на пенсию в звании
полковника сын Аюпа Бауржан и решил больше не отклады-

вать исполнение семейного долга перед дедом Ахметбеком.
Организовать поездку в Воронеж к мемориалу «Чижовский
плацдарм», установленному над братской могилой 15 тысяч
солдат, павших за Воронеж, Бауржану, казалось, помогал
весь свет. Совет ветеранов Астаны посоветовал обратиться в
столичный Департамент занятости и социальных программ.
Постановлением Правительства некоторым категориям
граждан предоставляется материальная помощь для посе-
щения мест гибели погибших во время Великой
Отечественной войны родственников. Большую помощь
Бауржану оказало республиканское общественное объеди-
нение «Международная полицейская ассоциация» (МПА) в
лице полковника полиции Нургалиева Марата. Сеть этой
общественной организации охватывает 65 стран мира, в том
числе и Россию. С российскими коллегами Марат и связался
с просьбой помочь в восстановлении данных о погибшем
солдате. И именно благодаря усилиям МПА к моменту при-
бытия в Воронеж Бауржана и Жаната Ахметбековых имя их
героически погибшего деда было выведено на гранитной
стене в Зале памяти мемориального комплекса «Чижовский
плацдарм». Ахметбек Айдаров погиб 12 октября 1942 года,
имя его на доске появилось 12 октября 2010-го. Совпадение?
Историческая справедливость. Бауржан и Жанат от лица
всего многочисленного семейства Ахметбековых поклони-
лись братской могиле, которую вместе с тысячами разделил
их дед. Нашли имама, который прочитал намаз, внесли
пожертвование на строительство мечети. А по возвращении
домой устроили поминальный обед, на котором собрались
четыре поколения Ахметбековых, дочери погибшего солдата,
внуки, правнуки и праправнуки. Бессмертие — в памяти. Та
война назначила высокую цену таким, казалось бы, данным
человеку от рождения правам, как право на жизнь, право на
свободу. И наши деды, прадеды и отцы заплатили эту крова-
вую, немыслимую цену ради новых поколений. «Жизнью
своей потомки обязаны вам».

НАША СПРАВКА

Мемориальный комплекс «Чижовский плацдарм» и Зал
памяти при нем — дань почти 15 тысячам солдат, похоронен-
ных в братской могиле после ожесточенных и продолжитель-
ных боев за Воронеж. На улице 20 Октября (район Чижовки,
по которому прошла линия фронта) 9 мая 1947 года был уста-
новлен памятник: два параллелепипеда, облицованных гра-

ДРУЗЬЯ ЧИЖОВА  НА ЧИЖОВСКОМ  ПЛАЦДАРМЕ
ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН

КАК ОБЩИМИ УСИЛИЯМИ МОСКОВСКОГО И ВОРОНЕЖСКОГО РЕГИОНОВ ОТЫСКАЛИ МОГИЛУ ГЕРОЯ-КАЗАХА



INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 1  ( 2 1 ) 23

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

нитом, увенчанных урной, которая символизировала угасшие
жизни. 8 мая 1975 года к 30-летию Великой Победы на этом
месте был установлен новый памятник. В 1985 году к 40-
летию Победы была проведена реконструкция мемориала и
построено здание с траурным Залом памяти, где увековечены
имена защитников Воронежа. 

А вот несколько строчек из проникновенного письма род-
ственника погибшего воина: «Символично, что встретил нас
на вокзале города Воронеж и два дня помогал нам во всем
человек по фамилии ЧИЖОВ. В июне 1942 года фашисты
начали наступление на Воронежском направлении. Плацдарм
на ЧИЖОВКЕ был захвачен нашими войсками в августе 1942
года. Ожесточенные бои за ЧИЖОВКУ продолжались более
200 суток. Так уж было суждено, что 12 октября 1942 года мой
дед погиб, а 25 января 1943 года Воронеж был освобожден.

Не менее символично, что именно 12 ОКТЯБРЯ 2010 года,
спустя ровно 68 лет после гибели моего деда, с помощью
Чижова Александра Витальевича фамилия Айдарова
Ахметбека была выведена на гранитной стене в Зале памяти
мемориального комплекса «Чижовский плацдарм».

Отмечая, что Вы являетесь членами Международной
полицейской ассоциации, куда я вступил также незадолго до
поездки в Воронеж, что также символично, хочу поблагода-
рить Вас за то, что Вы есть, за то, чтобы Вы были и здрав-
ствовали и в Вашем лице поблагодарить Международную
полицейскую ассоциацию, пожелать успехов и продвижения
вперед.  

Полковник полиции в отставке
Б. АХМЕТБЕКОВ.”

Галия КАРМЕНОВА
Алма-Аты – Москва - Воронеж

16 февраля 2011 года в Доме общественных организаций
г. Москвы состоялся 1-й Всероссийский слет офицерских дина-
стий «Есть такая профессия – Родину защищать!». На слет были
приглашены и представители династий других ведомств.  Наша
ассоциация была представлена  династией Монастыревых
(пограничники) и Михалевич (правоохранительные органы). 

Инициаторами проведения  этого слета, проведенного на выс-
шем уровне, стала Межрегиональная общественная организация
«Бывшие выпускники МВОКОЛОРКУ «Кремль» (президент организа-
ции - Полещук А.А.). Участники слета,  среди которых прославленные

военные династии Будённовых, Родимцевых, Берзариных, привет-
ствовали курсанты, слушатели и школьники, для которых эти имена –
героическая история нашего государства. В своем Обращении участ-
ники слета предложили сделать встречи с офицерскими династиями
традиционными. 

В настоящее время весьма актуально проведение подобных про-
грамм с привлечением династий органов полиции и других право-
охранительных органов. Передавая из поколения поколению вахту
офицерской чести и традиций можно быть уверенными, что дело
дедов и отцов будет в надежных руках.

Пресс-служба МПА ВПА.

На снимке: ведущий слета Василий САДОВНИК, президент
МОО «Бывшие выпускники МВОКОЛОРКУ «Кремль»  Андрей
ПОЛИЩУК и вице-президент ВПА МПА Игорь МИХАЛЕВИЧ. 

ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН

Представители династий Буденных,
Родимцевых, Михалевич.

В январе с.г.  в Алтайском регионе ВПА МПА состоялась встреча исполни-

тельного комитета региона с создателем и лидером Барнаульского музыкаль-

ного коллектива «БАЧИ» Сергеем Пантелеевым. Он сам участник боевых дей-

ствий в Афганистане и его группа использует военно-патриотическую темати-

ку в написании и исполнении песен. В архиве коллектива кроме произведений

собственного сочинения есть песни известных «афганских» авторов и солдат-

ский фольклор, написанный в окопах между боями.

Группа «БАЧИ» ведет большую воспитательную военно-патриотическую

работу, выступая с концертами  перед курсантами кадетских школ и солдатами

воинских частей. Они выразили желание  по приглашению выступить перед

кадетами учебных заведений  Всероссийской полицейской ассоциации МПА. 

В ходе встречи была выражена совместная заинтересованность в сотруд-

ничестве творческого коллектива «БАЧИ» и Алтайского  региона

Всероссийской полицейской ассоциации МПА. Как заявил С. Пантелеев, в

наше время тысячи молодых людей, находясь на страже конституционного

порядка, рискуя жизнью, исполняют с честью свой долг, и это достойно быть

отраженным в песне. В заключение  встречи С. Пантелеев преподнес в пода-

рок диски последнего альбома песен группы и выразил желание поддерживать

песней мероприятия, проводимые Алтайским регионом ВПА МПА.

Сергей АПАЛИКОВ, 

секретарь Алтайского региона ВПА МПА.                                                                                                        

НА СЛЁТЕ
ОФИЦЕРСКИХ
ДИНАСТИЙ
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ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН

В конце января 2011 г. на терри-
тории ЮВАО столицы проводились
масштабные учения пожарных под-
разделений округа, о чем мы хотим
рассказать нашим читателям.

Около  14 часов диспетчер пульта
связи  отдельного поста 49 п/ч прапор-
щик внутренней службы Е.А.Назарова
по телефону приняла сообщение о
пожаре в родильном доме № 15. Одной
рукой делая запись в журнале, другой
Евгения нажала кнопку тревоги и через
минуту от ворот депо выезжает автоци-
стерна с расчетом во главе с начальни-
ком караула прапорщиком в/с
А.Б.Сухановым. Туда же направляется
и командир подразделения старший
лейтенант К.А.Кульков.

Поскольку родильные дома отно-
сятся к особо охраняемым объектам, к
месту «происшествия» одна за другой
подъезжают машины и из других
пожарных частей округа: 16, 30, 62, 118
отдельного поста.

В течение нескольких минут сюда
прибыли 3 автоцистерны, 30-метровая
лестница с люлькой, а/м  ГДЗС (газо-
дымозащитной службы), штабные
автомобили.

Командир звена разведки доложил
К.А.Кулькову: «На четвертом этаже
происходит открытый пожар, горит
дверь одной из палат, стены и потолок
в коридоре, пути эвакуации людей
отрезаны!» 

К этому моменту к очагу поражения
проложена магистральная линия и
начинается атака на огонь 2-мя ствола-
ми. 

По поданной к окнам четвертого
этажа и по внутренней лестнице прово-
дятся эвакуация пациенток (муляжей),
а бойцы предотвращают возникнове-

ние  возможной паники. 
Уже через 12 минут «открытое

пламя» локализовано, а еще через 4
минуты «пожар»  ликвидирован. Самое
главное: «Жертв и пострадавших нет!»

Руководитель учений – начальник
службы пожаротушения ЮВАО г.
Москвы подполковник в/с Ю.А. Тюнеев
высоко оценил действия огнеборцев,
принимавших участие в учениях. 

Следует напомнить, что два года
назад, во время реального пожара в
одном из родильных домов, участника-
ми сегодняшних учений были спасены
все роженицы и новорожденные, в том
числе и 8 недоношенных малышей,
находившихся в инкубаторах. 

Буквально через два-три дня в
часть, чьи бойцы проявили  свою отва-

гу, стали приезжать счастливые отцы и
родственники спасенных, выражая им
свою горячую благодарность. 

Как принято говорить у пожарных,
от лица наших читателей желаем им
«Сухих рукавов!» и успехов в опасной,
но такой  нужной для людей службе.                                                                                         

Феликс САВЕЛЬЕВ,
член ВПА МПА,

член Союза журналистов
России.

НАШИМ  КОЛЛЕГАМ - «СУХИХ РУКАВОВ!»

Феликс САВЕЛЬЕВ отдает
долг памяти Герою России пол-
ковнику Евгению ЧЕРНЫШЕВУ,
погибшему в марте 2010 года при
тушении пожара, на котором
лично спас шестерых человек...
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17 апреля 201 года в соответствии с
Приказом Министра внутренних дел РФ от
12.08.2010 г. №580 в России впервые
будет отмечаться праздник «День ветера-
нов органов внутренних дел». В преддве-
рии этого праздника мы встретились с
председателем организации ветеранов
УВД по Северо-Западному администра-
тивному округу города Москвы
Александром Гавриловичем Звираком.
Надо сказать, что на учете ветеранской
организации состоит более 800 человек,
18 из них – ветераны Великой
Отечественной войны.

- Александр Гаврилович, в соответ-
ствии с Указом Президента Российской
Федерации «Вопросы организации поли-
ции» от 1 марта 2011 года на всей террито-
рии нашей Родины появятся начальники
полиции. Какие чувства испытываете вы –
ветеран, длительное время являвшийся
одним из руководителей милиции по
Северо-Западному административному
округу г.Москвы?

- Необходимо сказать, что тогда еще про-
ект Закона, вынесенного Президентом РФ на
всеобщее обсуждение, был детально изучен
ветеранами. Обсуждали его положения и на
уровне окружных ветеранских организаций и
на уровне Городского совета ветеранов.
Мнения были неоднозначные. Но мы – люди в
погонах. Инициативы Президента России, все-
таки в целом поддержали, восприняв их, как
руководство к действию, как призыв двигаться
вперед и что-то менять в нашей жизни. На мой
взгляд квинтэссенция Закона содержится в
его 1-ой статье. Содержание ее ветеранами
поддержано безусловно. Или, например,
положения статьи 50 Закона, касающиеся
общественного контроля за деятельностью
полиции. Это же впервые, этого не было!
Заложенная в ней идея гласности, прозрачно-
сти заслуживает внимания и уважения. Все
сотрудники пройдут аттестацию и право стать
сотрудником новой полиции нужно будет под-
твердить своим профессионализмом и личны-
ми морально-волевыми качествами. Кстати,
меня также ввели в состав аттестационной
комиссии. Свою же задачу  наша ветеранская
организация видит в том, что передать тот бес-
ценный положительный опыт, который нарабо-
тала милиции, находясь на защите интересов
народа. С этой целью у нас в округе создан и
функционирует музей, экспозиция которого
очень важна, с точки зрения воспитания под-
растающего поколения. Неслучайно школьни-
ки – частые гости нашего музея. Например, для
учащихся двух школ, которые были у нас с экс-
курсией, было приятной неожиданностью
узнать, что в городе Москве – в этом огромном
мегаполисе, всего лишь три улицы названы в
честь сотрудников органов внутренних дел,
две из которых – имени Василия Петушкова
(участкового инспектора милиции, погибшего

от рук преступника) и имени Рогова ( первого
комиссара Московской милиции) расположе-
ны на Северо-Западе столицы.

- Александр Гаврилович, если вам
нетрудно, вспомните самый памятный
день вашей службы в органах внутренних
дел?

- Лично для меня таким памятным событи-
ем в моей службе стала охрана общественного
порядка и обеспечение общественной без-
опасности  во время летней Олимпиады 1980
года в городе Москве. Разве можно забыть
общую атмосферу этого праздника, встречу
олимпийского огня. Я воспринимал это, как
событие мирового значения. Кроме того, не
только милиция, но и вся страна, весь
Советский союз держали экзамен. Многие
иностранные специалисты сомневались в воз-
можности проведения Олимпиады в СССР. Это
был и мой экзамен на профпригодность.
Символично, но мне тогда исполнилось 33
года. И вот я – начальник отдела
Ворошиловского РУВД г.Москвы, старший
лейтенант милиции проводил инструктаж при-
данных сил из Министерства обороны – офи-
церов, которые были старше меня и по возрас-
ту и по званию. Мне казалось, что меня будут
воспринимать с иронией. Но слушали меня  с
большим вниманием и интересом, понимая
всю сложность задач, поставленных перед
нами Правительством и степень ответственно-
сти каждого. Как признание заслуг в обеспече-
нии общественного порядка многие сотрудни-
ки милиции и военнослужащие были награж-
дены правительственными наградами. Мне
был вручен орден «Знак Почета». Разве такое
забывается. 

-  А что вы можете пожелать  моло-
дым людям, сделавшим выбор и
решившим посвятить лучшие годы
своей жизни столь нелегкой профес-

сии – полицейской службе?
- Стать настоящим защитником прав и

свобод граждан. В моем понимании сотрудник
полиции – это профессионал с большой буквы,
который помнит долг и предан ему до конца,
это лицо закона. Вспоминаются слова Роберта
Рождественского о сотруднике милиции – « по
нему, по одному, порою, судят о законе всей
страны!» Пожелаю всем молодым людям,
избравшим этот нелегкий труд крепкого здо-
ровья, бодрости духа и счастья им, их родным
и близким!

Заслуженный офицер, вдумчивый руково-
дитель - он и на новом поприще остается
образцом для подражания. Неторопливый, но
настойчивый в достижении результата, терпи-
мый, если это касается его, отзывчивый, если
это касается коллеги, попавшего в непростую
жизненную ситуацию, которых в наше непро-
стое время, время реформ хватает.

Конечно, есть, что вспомнить.
И это - не пустяк.
Иной, пожалуй, вздрогнет.
Но только - не Звирак.
Как шел от постового -
Хватало там всего.
Но знал : присяги слово -
Важнее нет его.
Что золота дороже,
Какое в мире есть.
Что совесть нас тревожит.
Мешая пить и есть.
Не флейтой, а набатом
Оно должно звучать.
Ведь это - честь, ребята.
Так хочется сказать.

Олег КРЫЛОВ, 
Московское региональное отделение

ВПА МПА.

ПО НЕМУ СУДИЛИ О ЗАКОНЕ

Слева направо: О.ЮХАНОВ, А.ЗВИРАК и Ю.КАЗИМИРОВ. 



15 февраля 2011 года отмечалась 22-я годов-
щина вывода советских войск из Афганистана. Кроме того,
исполнилось 30 лет со дня создания представительства МВД
СССР при МВД ДРА.

16 февраля в просторном зале Дома ветеранов МВД России
состоялась традиционная встреча ветеранов-интернационали-
стов Академии Управления МВД России, словом  тех, кто прошел
через жернова афганского лихолетья.

За годы афганских событий Академия МВД СССР с интерна-
циональной миссией направила около 30 своих представителей:
профессоров, преподавателей, других высококвалифицирован-
ных специалистов для подготовки кадров царандоя (народной
милиции) по обеспечению общественной безопасности и защите
завоеваний народной революции.

Совместно с афганской стороной представители Академии
МВД СССР подготовили в Академии МВД ДРА и других учебных
заведениях многочисленный отряд сержантов и офицеров для
подразделения царандоя.

Не прерывая выполнения служебных обязанностей по инди-
видуальному учебному плану, окончил Академию МВД СССР, а
затем успешно защитил диссертацию министр внутренних дел
ДРА генерал-полковник С.М.Гулябзой.

Все направленцы Академии МВД СССР успешно выполнили
поставленные перед ними служебные задачи и были награждены
правительственными наградами нашей страны и Афганистана.

Подготовке и проведению встречи боевых соратников боль-
шую организационную работу проделал помощник начальника
Академии Управления МВД России Председатель Совета ветера-
нов полковник милиции Кирсанов А.И., который более двух лет
являлся секретарем партийного комитета при
Представительстве МВД СССР в МВД ДРА.

Участие в проведенном мероприятии высоких и уважаемых
гостей придало встрече особую торжественность и волнитель-
ность. Со словами благодарности в адрес тех, кто в условиях бое-
вой обстановки безупречно выполнил свой служебный и профес-
сиональный долг выступили: помощник министра внутренних дел
России, председатель российского Совета ветеранов органов

внутренних дел и внутренних войск генерал-полковник внутрен-
ней службы Шилов И.Ф.; первый руководитель
Представительства

МВД СССР при МВД ДРА генерал-лейтенант милиции
Цыганник Н.Е.; последний руководитель Представительства МВД
СССР генерал-лейтенант милиции Алексеев Г.А., Герой
Советского Союза председатель Совета ветеранов ГУВД
Московской области генерал-майор милиции Балясников А.М.;
заместитель председателя правления Ассоциации ветеранов
боевых действий ОВД и ВВ России полковник милиции в отстав-
ке Загорный А.В.

От руководства ГУ МВД РФ по Центральному Федеральному
округу теплые приветственные слова сказал полковник милиции
Абметко В.Н. 

С большим вниманием были выслушаны выступления участ-
ников Великой отечественной войны Савелия М.Ф, президента
фонда, главного редактора журнала «Офицеры России» Цветкова
А.В., бывшего начальника Политуправления ВМД ДРА генерала
М.Омара и других товарищей.
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ИХ ОБЪЕДИНИЛО

ИХ ОБЪЕДИНИЛО

АФГАНСКОЕ
АФГАНСКОЕ

  

ЛИХОЛЕТЬЕ
ЛИХОЛЕТЬЕ

На встрече боевых офицеров 
есть что сказать друг другу.

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ
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Генерал-полковник Шилов И.Ф. и пол-
ковник милиции Кирсанов А.И. провели
награждения наиболее активных участни-
ков ветеранского движения. Среди награж-
денных были: полковник милиции в отстав-
ке, профессор Ильичёв В.А., который на
страницах газеты «Московская правда»
регулярно выступает по вопросам правопо-
рядка, а также делится опытом своей рабо-
ты в Московском уголовном розыске.

Все присутствующие тепло поздравили
с 65-летием со дня рождения ветерана-
интернационалиста полковника внутренней
службы в отставке Абдусаламова Ф.А.,
которому были вручены приветственный
адрес и памятный подарок.

По решению руководства страны День
вывода ограниченного контингента совет-
ских войск из Афганистана стал отмечаться
как «День памяти» о россиянах, выполняв-
ших служебный долог за пределами
Отечества.

Боевые потери миновали воинов-
интернационалистов Академии МВД СССР,
но уже после возвращения с афганской

войны от приобретенных и обострившихся
болезней безвременно ушли из жизни 7
человек. Минутой молчания участники
встречи почтили память всех погибших или
умерших от болезней своих боевых товари-
щей.

Каждый год на такие встречи приходит
«афганец», выпускник Академии МВД СССР,
а затем и её сотрудник полковник милиции в
отставке Кравец С.И. И на этот раз он пора-
довал товарищей новой подборкой своих
стихов. Хочется отметить, что Совет ветера-
нов Академии Управления МВД РФ изыскал
возможность и выделил билеты ветеранам
боевых действий, сотрудникам и членам их
семей на городские мероприятия, посвя-
щенные этой памятной дате.

Неподдельный интерес вызвали  у
участников встречи установленные в фойе
Дома ветеранов МВД стенды с подборкой
фотографий ветеранов в период выполне-
ния ими интернациональной миссии в дру-
жественном Афганистане.

С концертной программой выступили
приглашенные артисты. Ведущая програм-

мы заслуженная артистка России певица
Валентина Воронина выступила сама и
представила солистов Ансамбля песни и
пляски ЦРК ВВ МВД России во главе с
начальником и художественным руководи-
телем ансамбля, главным дирижером под-
полковником Александром Мещеряковым.
Весь зал, стоя вместе с артистами, пел
песню «Офицеры». В этот вечер Валерий
Монастырев исполнил под гитару проник-
новенные песни из репертуаров воинов-
интернационалистов, а также поднимаю-
щие дух произведения-попурри о войне,
любви и дружбе. Несомненно, что эта
встреча надолго останется в памяти ветера-
нов боевых действий Академии Управления
МВД России и всех её участников.

Валерий МОНАСТЫРЕВ,
Анатолий ПОДОСЕНКО.

Фото авторов. 

Ветераны боевых действий Академии Управления МВД России – фото на память.

Генерал-полковник внутренней службы Шилов И.Ф.
и полковник милиции Кирсанов А.И. 

вручают памятные подарки.

Встреча боевых соратников Академии Управления
МВД России у стенда воинов-интернационалистов.

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ
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11 января 2011 года по приглаше-
нию секретаря Владимирского регио-
нального отделения ВПА МПА
Харитонова А.В. и совместно с
Московским благотворительным
фонда «На Руси», международным
проектом «Рождество – детям»  во
Владимирскую область  прибыли 18
граждан США  из штатов Аляска,
Калифорния и Вашингтон.
Американскую делегацию возглавлял
летчик США, президент миссии
«Полет» мистер Ричард Пейдж.
Основной задачей проведения мис-
сии была реализация идей народной
дипломатии и оказания помощи нуж-
дающимся детям. 

Мероприятие проводились в
г.Собинка  Владимирской области. За два
дня делегация  посетила Детский дом им.
С.М. Кирова, Детский реабилитационный
центр г.Собинки и районную спецшколу в
поселке Омофорово. 

Американские гости этой миротвор-
ческой и благотворительной делегации
вместе с детьми танцевали,
показывали всевозможные
фокусы и клоунаду. В конце
представления детям вручались
детские подарки, приобретен-
ные на  деньги выделенные бла-
готворительным фондом «На
Руси». Гвоздем же программы
стали письма американских
ребят с рассказами о себе и
предложениями переписывать-
ся –  как шанс найти друга.

Особую благодарность
мистер Ричард Пейдж от имени
американской делегации выска-
зал Владимирскому региональ-
ному отделению ВПА МПА, в том
числе - секретарю Александру
Харитонову, члену ВПА МПА,
ветерану МВД, полковнику в отставке
Вячеславу Тихенко. Ричард Пейдж отме-
тил, что Россию посещал неоднократно и

об полицейской ассоциации наслышан, а
участвует совместно впервые. За оказан-
ную помощь Ричард Пейдж поблагодарил

полицейскую ассоциацию и при-
гласил делегацию
Владимирского регионального
отделения ВПА МПА в мае в
Америку.

Особую благодарность хочет-
ся высказать Самойлову В.В.
который не первый год проводит
мероприятия по оказанию детям
– сиротам и малоимущим сем-
ьям. В конце мероприятия было
заключено соглашение о сотруд-
ничестве между Владимирским
РО Всероссийской полицейской
ассоциации МПА и
Благотворительным фондом «На
Руси». 

Пресс-служба 
Владимирского РО ВПА МПА.

ПОСЛЫ “НАРОДНОЙ ДИПЛОМАТИИ”
ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ
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Торжественно отметили День
защитника Отечества ветераны
Клуба генералов и адмиралов Санкт-
Петербурга и Ленинградской обла-
сти. Многие из них являются членами
ВПА Санкт-Петербургского и
Ленинградского отделений и ранее
занимали руководящие должности в
системе ГУВД-МВД РФ.
Торжественная часть состоялась в
Парадном зале Дома офицеров

ЛенВО. Председатель Клуба гене-
рал-майор Сиянский Г.И. зачитал
приветственное письмо
Калашникова М.Т. к участникам
встречи. По решению Совета Клуба
легендарный изобретатель был при-
нят в Почетные члены Клуба.
Приветственное письмо
Председателя Совета Федерации
Федерального Собрания РФ
Миронова С.М. зачитала его совет-

ник Стоминок В.Н. Она так же прове-
ла презентацию третьего дополнен-
ного издания книги М.Т.
Калашникова «Всё нужное – просто».
По поручению Президента
Всероссийской полицейской ассо-
циации Ганькина А.К. ряд ветеранов
награждены медалями МПА I и II сте-
пеней. Затем состоялся банкет и
праздничный концерт.

Оксана СТРЕМ,
пресс-секретарь

Ленинградского РО ВПА МПА.
Фото  Алексея СИЛЬНИКОВА

и Сергея ВАХНИНА.

РЕГИОН ПОЗДРАВИЛ ЗАЩИТНИКОВ 
ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

5 марта 2011 г. в расположении ОМСН ГУВД по
Московской области в г. Долгопрудный состоялись
торжественные мероприятия, посвященные годов-
щине образования отряда. 

И.о. начальника криминальной милиции полковник
Виталий Ковалев поздравил личный состав и ветеранов
отряда. Член ВПА МПА, заместитель руководителя отде-
ления ГУ МВД по ЦФО подполковник милиции Андрей
Батяев от имени руководства ВПА МПА пожелал бойцам
отряда успехов в службе и выразил пожелание в том, что
они будут вносить вклад и в дружбу между полицейскими
разных стран. Кроме того,  Андрей Батяев вручил мате-
риальную помощь, выделенную ОАО «Республиканская
финансовая корпорация», шести семьям погибших при
исполнении служебного долга сотрудников ОМСН, а
также раненому в Северо-Кавказском регионе оперупол-
номоченному отряда Михаилу Шевелеву, представленно-
му за проявленное мужество и героизм к ордену
Мужества. 

Пресс-служба 
Московского РО ВПА МПА.

ОТРЯД “БУЛАТ” 
ОТМЕТИЛ

ГОДОВЩИНУ
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НА ОТЧЁТНОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ

18 февраля 2011 года в Центральном клубе МВД РФ
состоялась отчетная конференция Московского регио-
нального отделения ВПА МПА. 

В адрес делегатов были получены приветствия от
Государственного секретаря Союза России и Белоруссии
П.П.Бородина и Президента Клуба военачальников России,
экс-Министра внутренних дел генерала армии А.С.Куликова.
Делегаты из 16 структурных отделений столичного региона
заслушали отчетный доклад «О деятельности региона в
период с 28.01.2010 по 18.02.2011» Президента региона
генерал-лейтенанта милиции Сардака И.Г.

В докладе, который носил новаторский характер,
отмечалось, что среди   членов региона не должно быть рав-
нодушных людей к судьбе страны к судьбам наших коллег,
переживающих важные реформы в МВД. 

«Для многих из нас, - звучало в докладе, - участие в
общественно-полезном деле является смыслом жизни.
Такова природа русского офицерства. Уйдя в отставку, -
оставаться востребованным и быть полезным обществу,
чувствовать себя не выброшенным за порог казенного дома. 

Значимость International Police Association во всем мире
и  «служба через дружбу» оказывает положительную роль на
профессиональную деятельность полицейских. Это  свое-
образный переходный мостик к решению служебных задач». 

В патриотическом воспитании подрастающего поколе-
ния  отмечена роль структурного отделения региона «Честь»
(руководитель А.Дарков), членами которого за последние
три года организовано и проведено более 10 автомобиль-
ных пробегов по России и ближнему зарубежью, посвящен-
ных памяти сотрудников правоохранительных служб, погиб-
ших при исполнении служебного долга. Участники автопро-
бегов посещали детские дома, школы, колледжи, выступали
перед детьми с концертами, дарили подарки. Успешно про-
водится аналогичная работа и в отделениях МПА Западного
округа (Колонов В.А.), СВАО (Фролов А.Г.), Главного
Управления МВД РФ по ЦФО (Горячев В.В). 

В отчетном периоде установлены рабочие партнерские
отношения с Клубом военачальников РФ; Советом ветера-
нов Центрального аппарата МВД РФ; ДЭП МВД РФ;
Национальным антикриминальным и антитеррористическим
фондом; Патриаршим подворьем Михайловского округа
Московской патриархии; Фондом Храма Христа Спасителя. 

В регионе имеется офис организации, есть сайт регио-
на «mosipa.ru», подготовлен Информационный бюллетень,
приобретены флаги МРО ВПА МПА.    

Московский регион тесно сотрудничает с творческим
коллективом «Восьмой этаж» в реализации проектов на пра-
воохранительную тематику. Например, фильм «Интерпол
уполномочен сообщить», посвященный – 20-летию вступле-
ния МВД  РФ в Интерпол. Этот фильм получил высокую
оценку Генерального секретаря Интерпола Раймонда
Ноубла и был продемонстрирован на 79-ой сессии
Генеральной ассамблеи Интерпола в Катаре в ноябре 2010
года.

В декабре прошлого года на заседании РИК был утвер-
жден план работы региона на 2011 год. В соответствии с
ним необходимо сосредоточить первостепенное внимание
на укреплении авторитета и привлекательности ассоциации.
Оказать посильную помощь в адаптации сотрудникам мили-
ции, уволенным в ходе реформ. С этой целью необходимо
создать общественную приемную. 

Вместе с тем, недостаточно структурные отделения, члены
региона, сотрудничают с московскими печатными изданиями,
поэтому на встрече с начальником ГУВД по г. Москве достигну-
та договоренность, что ответственным за взаимодействие с
ассоциацией будет Бирюков Виктор Александрович -
начальник Центра общественных связей ГУВД. 

Деятельность структурных отделений ассоциации
Московского региона слабо координировалась
Постоянными комиссиями, некоторые члены и даже руково-
дители этих важных структур забыли, что они там состоят.     

Доклад был выслушан с большим вниманием, после его
окончания и информации казначея региона Шляпкина Б.В.
делегаты конференции обсудили доклад и информацию и
внесли предложения по совершенствованию деятельности
региона. На конференции выступил президент ВПА МПА
Алексей Ганькин.

Конференция заслушала информацию председателя
КРК региона Жукова В.И. и выразила недоверие докладчику.
Делегаты избрали членов Контрольно-ревизионной комис-
сии в составе: Лисицин К.А., Ваньшев В.С., Пименов П.А.

Отчетная конференция Московского регионального
отделения ВПА МПА постановила: провести в октябре-
ноябре 2011 года отчетно-выборную конференцию МРО ВПА
МПА, а в сентябре-октябре провести отчетно-выборные
собрания в структурных отделениях; до 1.04.2011 предста-
вить в РИК данные на пресс-секретарей и координаторов
культурно-спортивной работы; руководителям Постоянных
комиссий до 1.05.2011 провести заседания комиссий и
наметить конкретную программу действий.

В заключении президент МРО Сардак И.Г. вручил награ-
ды активу региона. Участников конференции c 18-ой годов-
щиной со дня создания региона поздравили мастера
искусств Центрального клуба МВД РФ.

Игорь МИХАЛЕВИЧ , 
вице-президент Московского МРО МПА ВПА.

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ
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НАГРАДЫ АКТИВУ РЕГИОНА
30 декабря 2010 года состоялось тор-

жественное собрание членов Тюменского
регионального отделения Всероссийской
полицейской ассоциации МПА , на котором
начальник института – президент
Тюменского региона ВПА МПА доктор юри-
дических наук, профессор генерал-майор
милиции А. Числов вручил награды членам
ВПА МПА.

Указом Президента Российской
Федерации за заслуги в укреплении законно-
сти, развитии юридических наук и подготовке
высококвалифицированных кадров профес-
сору кафедры уголовного права Тюменского
юридического института МВД России, секре-
тарю ТюмРО ВПА Виктору Морозову присвое-
но звание «Заслуженный юрист Российской
Федерации».

Член ТюмРО ВПА МПА, заместитель началь-

ника ТЮИ МВД России полковник милиции Жаксылык Маликов
награжден нагрудным знаком  «Почетный сотрудник МВД России».

Помощнику начальника ТЮИ МВД России по внебюджетной дея-
тельности, вице-президенту региона  Александру Гейну вручен дип-
лом кандидата юридических наук.

Кандидат юридических наук, доцент полковник милиции в отстав-
ке Виктор Морозов посвятил службе в органах внутренних дел более
20 лет. В ТЮИ МВД России прошел путь от старшего научного сотруд-
ника до заместителя начальника института по научной работе. Внес
неоценимый вклад в развитие научно-исследовательской деятельно-
сти института, подготовку высококвалифицированных кадров для
органов внутренних дел.

После ухода на заслуженный отдых продолжает заниматься
научно-педагогической деятельностью в должности профессора
кафедры уголовного права. В.Морозов автор более 140 научных и
учебно-методических публикаций, 10 человек под научным руковод-
ством успешно защитили кандидатские диссертации.В. Морозов -
Почетный работник МВД России, Почетный работник высшего про-
фессионального образования Российской Федерации. 

Полковник милиции Жаксылык Маликов службу в органах внут-
ренних дел начал в 1988 году милиционером-конвоиром ОВД
Сладковского райисполкома УВД Тюменского облисполкома. Затем
служил на различных должностях начальствующего и руководящего
состава Сладковского РОВД: оперуполномоченный БХСС по охране
рыбных запасов, старший оперуполномоченный группы УВД  БХСС,
старший следователь следственного отделения, заместитель началь-
ника РОВД, он же начальник криминальной милиции. В 1998 году

награжден нагрудным знаком "Лучший следователь". С августа 2002
года проходит службу в Тюменском юридическом институте МВД
России в должностях начальника курса факультета по подготовке спе-
циалистов со средним специальным образованием, начальника курса
факультета по подготовке следователей, начальника факультета по
подготовке следователей. В апреле 2009 года назначен на должность
заместителя начальника ТЮИ МВД России по служебно-боевой под-
готовке. За период службы  Ж.Маликов зарекомендовал себя ответ-
ственным сотрудником, опытным руководителем и умелым организа-
тором, уверенно и эффективно руководит вверенными ему подразде-
лениями.

Полковник милиции в отставке Александр Гейн посвятил службе в
органах внутренних дел более 25 лет. В 1983 году поступил на службу
в органы внутренних дел в Бердюжский РОВД Тюменского облиспол-
кома, где прошел путь от инспектора БХСС до начальника РОВД. В
1993 году окончил Тюменскую высшую школу МВД России. В 1998
году был назначен на должность заместителя начальника ТЮИ МВД
России по служебно-боевой подготовке. В 2009 году вышел в отстав-
ку и был назначен на должность помощника начальника института по
внебюджетной деятельности.

За 10 лет плодотворной деятельности в институте Александр
Карлович внес неоценимый вклад в повышение боевой готовности
вуза, соблюдение законности среди личного состава, улучшение слу-
жебно-боевой подготовки сотрудников, воспитание высококвалифи-
цированных специалистов для органов внутренних дел. Награжден
медалью «За отличие в охране общественного порядка».

Награжденные вносят большой вклад в деятельность Тюменского
регионального отделения Всероссийской полицейской ассоциации,
постоянно проводят работу по воспитанию молодых сотрудников
органов внутренних дел, показывая личный пример добросовестного
отношения к служебным и общественным обязанностям.

Поздравляем активистов ТюмРО ВПА с заслуженными наградами,
желаем дальнейших успехов в научно-педагогической деятельности и
подготовке молодого поколения сотрудников органов внутренних
дел!

Наталья МАКАРЕВИЧ, 
пресс-секретарь  Тюменского РО ВПА МПА.

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ
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Сегодня нашу журнальную «Гостиную
IPA»  посетил легендарный человек с непро-
стой и удивительной судьбой - контр-адми-
рал Геннадий Иванович Захаров. 

Символично, но именно 1 марта 2011 года,
в день принятия «Закона о полиции», президент
ВПА МПА А.К.Ганькин вручил боевому адмира-
лу, служившему в том числе и в правоохрани-
тельных органах, международную карточку IPA.

Встреча с легендарным морским развед-
чиком и спецназовцем должна была начаться с
различных вопросов со стороны редакции жур-
нала, но «разведка» и тут упредила журнали-
ста… 

Очень крепко пожав руку, будто  проверяя
физическую выносливость и подготовку, вни-
мательно посмотрев в глаза, словно через
снайперский оптический прицел, прощупав
цель, адмирал вдруг неожиданно спросил:
«Скажите, а откуда наш народ знает о фехтова-
нии? И вообще, что мы знаем о колющих пред-
метах?»

(Ред.) Признаться, такой вопрос не
предполагался, но ответ нужно было
давать…  Естественно, из кинофильмов, из
книг, словом, из истории…

- Правильно, - заметил адмирал. - В том

числе и тогда, когда дрались крестоносцы или
мушкетеры, из пиратских драк с кривыми ножа-
ми, из воровских разборок, где блестела туск-
лым холодным светом финка, готовая прервать
чью-то жизнь…  А что мы видели в этих схват-
ках? Кто-то подбежал и в течение двух-трех
секунд ткнул куда-то и всё… Мы не видели
искусство боя, разве что на замедленном
видео, которого раньше вообще не было.

Адмирал не без гордости показал издан-
ную книгу-диссертацию по подготовке таких
спецов. Первое, что бросается в глаза, это ору-
жие, причем не пистолет, не автомат, не различ-
ные гарпуны, стрелы и спецсредства для
стрельбы под водой, а обычный, вернее совсем
не обычный нож… 

(Ред.)  Раз уж мы заговорили о ножах,
скажите, у морского спецназовца нож осо-
бый?

- Нож – основной атрибут «морского коти-
ка», главное оружие любого спецназовца
вообще, а спеца на море и под водой  тем
более. На стадии разработки таким ножам дают
различные, особые имена. Например, вот этот -
«Шайтан», где есть  номер и эмблема спецназа
ГРУ – летучая мышь. К слову сказать, эмблема
эта на протяжении последних десятилетий пре-

терпевала свои изменения, это связано и с
геральдическими особенностями и другими
доводами, но элемент летящей летучей мыши,
особенно для нашего героя морского развед-
чика, останется в жизни навсегда.

Есть масса ножей, которые имеют свои
первые наименования. Например из дамас-
ской стали: "Бекас", "Лиса", "Штрафбат"  и дру-
гие. В руках у Захарова - еще один необычный
нож, на стальной поверхности которого имеют
весьма затейливый рисунок. Вот он - нож водо-
лаза! Широкий мощный, естественно не ржа-
веющий. Нож именно для водолазов, еще с
войны, некая реликвия с 1943 года.

Говоря о своей коллекции, адмирал строго
заметил, что это скорее  память и с каждым
ножом или другим колющим предметом, связа-
на своя неповторимая жизненная
история.Ножи - предмет гордости и силы
настоящих десантников и спецназовцев. Все
они для настоящего десанта и, как добавляет
адмирал, друг друга стоят. Мы разглядываем
ножи различных конфигураций с  эмблемой
“летучая мышь”. Интересно, сами американцы
ножи для спецназа не выпускают, а заказывают
их в Испании. Или вот еще один американский
нож, а на лезвии - производство его изготовле-
ния - Тайвань. И тем не менее, сегодня такой
нож состоит на вооружении у «зеленых бере-
тов». В руках тяжелый предмет – этот, с позво-
ления сказать «ножичек», предназначен для
американского спецназа и выполняет роль
мачете. Коллекция закрывается, а разговор
продолжается. 

(Ред.) Наверняка это будет интересно. А
вот сегодня, с позиции человека прошед-
шего большой жизненный путь, в каком
младшем возрасте Вы себя помните?

-  В два года… Я помню только два эпизода
и какие-то обрывки  сюжетов вокруг них. Но,
несмотря на малый возраст это запомнилось
навсегда…

Донбасс 1943 год. В наш маленький шах-
терский городок Брянка вошли фашисты. Не
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только немцы, практически все готовили пищу
на улице, так как летом было очень жарко.
Отделение немцев 8-10 человек сложили свои
винтовки с широкими ножами в пирамидку,
поставили в козлы. Маленький пацаненок, то
есть я, который естественно ничего не понимал,
бегал вокруг, крутился около незнакомцев.
Естественно, солдаты никакого внимания на
мальчонка не обращали и в конце концов, я на
что-то нажал и раздался выстрел. Рыжий немец
взял меня за шиворот и повесил на щеколду,
закрывающую вход в сарай, где мы содержали
козу, которую фашисты потом зарезали и съели.
Затем этот немец отошел, взял винтовку, прице-
лился и выстрелил, но поверх меня. Моя мать не
видела, что пуля прошла мимо, сразу  упала в
обморок. Я так и не понял, что со мной произош-
ло. А немец подошел ко мне, снял с щеколды и,
вручив шоколадку, дал пинка под зад, чтобы
больше так не баловался. Вот это и был самый
яркий эпизод из детства. 

А второй эпизод, - это когда немцы драпали
с Донбасса. На нашей улице остановилась
машина. Из нее вышли солдаты и из огнемета
пальнули в нашу соломенную крышу, покрытую
кое-где черепицей, которая тут же загорелась и
накаляясь стала щёлкать, словно стреляла из
ружья. А все жители в это время, спрятались за
огородами в кукурузном поле, потому и оста-
лись в живых.

(Ред.) Неужели тогда, увидев впервые
немецкий штык, возникло  непроизвольно
желание овладевать холодным оружием в
будущем?

- Да нет, конечно! Что я там, в два с полови-
ной года мог понимать?

Я человек, как говорят старики, образца

довоенного. Представьте – мне 13 лет. И вот
тогда-то у меня по конкретной необходимости и
появился один из первых ножичков. Именно в то
время и состоялось  мало-мальское представ-
ление о владении холодным оружием. 

(Ред.) Наверно, тогда и появились друзья,
которые помогли в этом разобраться?

- Скорее не друзья, - а враги! Время было
непростое 1953 год: в моем городе шахтеров,
часто встречались воровские шайки, подпитые
мужички, задиристая пацанва… В это время
много народа было отпущено из тюрем. Кто-то
пошел добросовестно работать на шахту, а кто-
то из зеков продолжил свое воровское дело… В
то время была такая среди нас ребятни присказ-
ка: без ножечка-финочки на улицу ни ходи...
Поверьте, не буду раздеваться и показывать,
сколько у меня осталось этих еще из юношеских
лет отметин…

Но уже тогда в нашем округе многие знали,
что Геша Захаров ходит с ножичком и не осме-
ливались после некоторых стычек приставать.

(Ред.) Про ножи поговорили, а про
людей?! Кто они - Ваши боевые друзья,
сослуживцы, можно ли вообще о них гово-
рить или это секрет? 

Адмирал усмехнулся:
- Есть люди, которые уже «постарались» и

раскрыли все секреты в изданных ими книгах.
Они теперь определили для себя другую роди-
ну. О них вспоминать не хочется. Но есть люди,
которые остались в моей памяти, как настоящие
бойцы и патриоты России.

(Ред.) Кто же они, назовите!?
- Таких в моей жизни было только четыре

человека! Это люди, в аттестации которых, я
написал главное – способен работать без конт-

роля! Только представьте себе за 37 лет службы
– только четыре человека! Это: Юра Шмелев,
Валерий Поддубровский, Юлай Адельянов и
Владимир Шипулин. Эти люди в моей жизни
были, есть и останутся самыми верными и пре-
данными боевыми друзьями. К сожалению,
Юрия Шмелева и Владимира Шипулина уже
нет…

(Ред.) А можно пример?
- Вместе с Валерием Поддубровским мы в

1996 году выполняли одну боевую задачу по
линии ОБСЕ. Решили слетать в дальние селе-
ния, проверить, как наши якобы летчики бомбят
селения, туда где отрезают головы, словом, без
указания конкретной местности на безжалост-
ную войну. Нас было десять. Трудно было и по
обеспечению и в различных ситуациях. Валерий
Поддубровский показал всё своё умение и мы
выжили. К сожалению, не могу все рассказать
подробно, но если бы рядом не было моего
друга – человека чести и высокого мастерства -
наша беседа вряд ли бы сегодня состоялась.  

(Ред.) А были ли у Вас  случайные встре-
чи  со спецназовцами из других государств?

- Конечно! И не один раз. Вот представьте,
на большом красивом корабле, сделанным спе-
циально для обеспечения президента России,
который путешествует с дружеским визитом по
южным морям. Мы собираемся зайти в главный
город Греции - Афины. В это время, не будем
называть фамилии, один из супермиллиарде-
ров подгоняет свою белоснежную трехпалуб-
ную яхту к нашему судну, предлагая первому
президенту России  зайти в Афины именно на
его яхте. Далее все просто. Если наш президент
решает пересесть на новое судно, мы должны
проверить безопасность данного плавсредства,
как внутри, так и снаружи, в том числе и его под-
водную часть судна. В этот момент приезжает
греческий спецназ, такой же по задачам, как и
мы. Супер обмундирование французского про-
изводства, техника, словом, работай – не хочу…

Проверку решили осуществить со следую-
щего утра, так как решение было принято уже
вечером. По срокам проверки и захода в гавань
Афин позволяло и вечером мы пригласили
наших коллег на дружеский ужин. Утром грече-
ское спецподразделение пыталось выполнить
боевую задачу, но только по им ведомым причи-
нам греческие ребята потеряли ориентацию и
всплывали совсем не там, где необходимо.
Словом, задачу они выполнить не смогли. Когда
наши оделись на берегу, перед входом в гавань
собралось достаточно много народа. Для каче-
ственного выполнения задания к каждому водо-
лазу был привязан небольшой буёк, который
показывал, где он находится и что выполняет.
Вот он, буёк пошел к носу корабля, вот вынырнул
под килем, вот змейкой  по борту слева и спра-
ва… на пирсе раздались хлопки признания. Яхта
была проверена… 

(Ред.) Бывали ли стычки, выяснения
отношений с подобными подразделениями
или их представителями?

- Время прошло достаточно. Теперь сказать
можно. Нью-Йорк. Наши ребята были, как гово-
рят, на берегу в увольнении. Не исключаю, что
немного выпили. Как уж они забрели в спорт-
клуб, где тренируется охрана президента, сло-
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вом спецназ США. Американцы сразу опреде-
лили, что зашли русские и предложили им спар-
ринг. И понеслось: один, второй, третий, позва-
ли кого-то еще и пошло-поехало… Ни одного
желающего спаринговать с нашими бойцами
больше не было. Слава Богу, ребята вовремя
смылись, пока полиция не приехала и не приме-
нила бы спец средства. Тогда попали бы в нехо-
рошую историю. Но, слава Богу, обошлось.
Конечно, лично я не поощрял такие действия, но
в глубине души был горд за своих питомцев.

Кстати, по американским «котикам» - всё
тоже самое, что и у нас, только, они работают по
морским объектам, которые сухопутные спецы
взять не могут. Я был командиром отряда под-
водного минирования. В отряде у меня было
личного состава между взводом и ротой.
Численность подводных разведчиков считать по
общевойсковым понятиям как-то не принято.
Мы работали в основном пятерками. Работали
исключительно парами: два и два и один осу-
ществлял контроль связи и работы всей техники
во время задания, а также и другие вопросы,
которые касаются исключительно наших внут-
ренних хитростей.

(Ред.) Лично самому как часто приходи-
лось опускаться под воду для выполнения
боевых задач? 

- Послушайте правду. Офицер получает
мизерную зарплату и купить жене сапоги мог не
каждый. Так было… а за водолазный спуск пла-
тили отдельно. Поэтому лично я использовал
любую возможность для работы под водой и как
тренировку для выполнения боевой задачи, так
и подспорье в виде материальных средств, для
своей семьи. Лично мне может быть нужно было
присутствовать под водой 1,5 часа, а я растяги-
вал работу на три часа, что сказывалось, конеч-
но же и на здоровье. 

Профессия водолаза спецподразделения -
дело серьезное и со здоровьем тут в шутки
играть не приходится. Работали мы только в
паре. Почему в паре? Если опускаешься под
воду, при самой лучшей видимости обзор будет
не более 10-15 метров. На Красном море, там
исключение - вплоть до 30 метров. А там, где
ходят корабли и работают под их днищем наш
спецназ видимость весьма относительная. Вот
поэтому мы и были всегда в паре для лучшей
ориентации. Скажу честно, когда идешь под
воду, думаешь не о деньгах и не о наградах…
впереди только задание.

(Ред.) Не о деньгах и не о наградах, но
может быть о семье?

- Конечно, о семье были думы всегда.
Между прочем, в том, что я жив и здоров, в том,
какой путь прошел, заслуга и моей дорогой
жены Галины Алексеевны, с которой мы уже
почти 45 лет вместе. Когда-то на курсантском
балу я пригласил девушку на танец. В это время
объявили конкурс среди множества танцующих
пар. И надо же было так случиться, что именно
нас объявили лучшей парой морского бала! И по
сей день наша лучшая пара плывет своим
путем, не сворачивая с курса: трое детей и пяте-
ро внуков. Собственно говоря, дети и внуки –
наша главная награда за прожитую жизнь!

(Ред.) А какая для Вас самая дорогая
награда за  конкретное задание?

- Парадокс, но за самое не простое и труд-
ное задание командования ГРУ и КГБ СССР  я не
получил никаких наград, лишь только личное и
профессиональное удовлетворение. А дело
было так... В 1971 году я служил на Балтике.
ГДРовские товарищи представили нашей раз-
ведке материалы допроса морского диверсан-
та по фамилии Кребст, пойманного ими в рай-
оне военно-морской базы Росток. Он оказался
уже давно известным нам диверсантом, кото-
рый «засветился» двумя годами ранее, когда
советские корабли находились с визитом в
Великобритании. Именно тогда он уже детально
«исследовал» днища наших судов. Поверьте,
для спецов это хорошая информация. По нему
применили спецсредства и думали, что он
погиб. Однако он выжил...

Кребста долго «мурыжили», но он все мол-
чал, а потом ему сказали, что через 30 лет его
информация, после выхода из тюрьмы, не будет
представлять никакой ценности. Словом, он
«раскололся» и поведал, как он на сверхмалой
подлодке исследовал район Клайпеды,
Куршского залива и устье реки Неман, да еще
груз передал своему агенту. Естественно, что
наше морское руководство такому заявлению
не поверило, поскольку посчитало, что техниче-
ски осуществить подобное невозможно. Вот
мне и было поручено с помощью аналогичных
плавательных средств, проделать такой же путь.
Естественно все морские карты сравнили,
зафиксировав точно весь маршрут.
Удивительно, но такой путь я прошел точь в точь
по его маршруту. Скажу честно, несмотря на то,
что меня страховали и сопровождали, при-
шлось весьма не просто. Все подтвердилось.
Передали пробы грунта, где согласно его пока-
заниям лежала  сверхмалая подводная лодка, в
Академию наук СССР. Оттуда пришел подтвер-
ждающий ответ. Конечно же, после этой исто-
рии с моим участием, пришлось пересмотреть
всю систему предупреждения и обнаружения
подводного противника на Балтике. Но за эту

операцию государство сказало мне только спа-
сибо в лице рукопожатия моего командира.

(Ред.) Геннадий Иванович, у Вас такой
богатый боевой и жизненный опыт, а есть ли
сегодня в Вашей жизни люди, которым Вы
передаете свои знания?

- Да, безусловно, такие люди есть. В основ-
ном это те, кто прошел достаточно суровую
школу подготовки в спецподразделениях по
выполнению боевых задач. Один из них –
Лубенец Сергей, боец участвовавший во многих
боевых операциях, отработавший долгое время
в спецподразделениях, умеющий принять пра-
вильное решение в сложной обстановке. В
будущем, я уверен, из него получиться грамот-
ный командир.

Последнее назначение Г.Захарова состоя-
лось по его собственной инициативе. Попал
лично в кабинет генерала А.Коржакова и дока-
зал ему, что сможет более качественно готовить
бойцов для охраны первого Президента
России.    Контр-адмирал  Г. Захаров создал спе-
циальное подразделение, которым руководил
вплоть до увольнения в запас в марте 1997 года.
И сегодня боевой адмирал в форме: подтянут,
четкая речь, уверенный взгляд и готовность
передавать опыт российским «морским коти-
кам» - водолазам, а также любым спецподраз-
делениям надводного и подводного флота.
Прощаясь, адмирал крепко пожал всем руки и
сказал: «Спасибо ребята за то, что Вы приняли
меня своим единомышленником во
Всероссийскую полицейскую ассоциацию.

Я по натуре боевой офицер и привык слу-
жить Порядку и Закону.  Думаю, что еще непре-
менно пригожусь и России, и нашей ассоциа-
ции! Вот Вам мой адмиральский тост:   «За
Россию! За порядок! За Закон и за родство
душ!»

Беседу в гостиной ВПА ( IPA) вел
Валерий МОНАСТЫРЕВ.

Фото автора.

Внучка Оксана: “Я очень люблю  котиков,особенно морских!”.

ГОСТИНАЯ IPA



INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 1  ( 2 1 ) 35

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

«На страже закона и порядка» - под таким девизом про-
шел очередной конкурс детского рисунка под эгидой
Ленинградского региона ВПА МПА. На подведении его ито-
гов присутствовали члены региона, в том числе президент
ЛРОВПА МПА Вячеслав Ус.

В своем роде этот конкурс уникален, так как в рисунках отра-
жены яркие впечатления детей о работе милиции в ее историче-
ский момент преобразования в полицию. Отразятся ли в дет-
ском художественном творчестве те положительные изменения,
которые все ожидают от реформы органов полиции? Будем
надеяться, что у наших детей от реформы будут положительные
впечатления, как и у нас, и они вскоре вновь порадуют всех нас
своей творческой фантазией и талантливыми работами.

Мне особенно приятно отметить большую помощь нашего
партнера в реализации совместных программ для детей и моло-
дежи – Санкт-Петербургского государственного учреждения
культуры «Централизованная библиотечная система
Калининского района». Наша сердечная благодарность за орга-
низацию конкурса директору этого прекрасного учреждения
культуры Крыловой С.И. и ее заместителю Шиловой Н.В..
Необходимо также  отметить подвижническую работу по патрио-
тическому воспитанию юных петербуржцев и подготовку участ-
ников конкурса директора СПб ДХШ №12 Рокова И. А. и его
заместителя по учебной работе  Привезенцева А. В., завуча
школы №146 Максимовой Т. С., заведующей библиотекой
школы №119 Рубиной Л.Н., заведующей библиотекой школы
№146 Ромашовой Л. В., а так же педагогов: школы №146 –
Щербиной И. Н., Буко С. М., Буко Л. М., школы №89 – Кулаковой
Н. В., школы №156 – Васильевой Т. В., школы №473 –
Леонтьевой А. Л., школы №138 – Пьянковой Л. Л.,
Кондратенковой Ю. А., школы №119 – Райпольской Л. И.,
Назарьевой И. В., школы №150 – Зверевой Е. М., школы №98 –
Портнягиной В. П., ДХШ №12 – Озерова А. Е., Шустрова В. Н.,
Насакин-Челланова М. Г., Оскорбина И. Л., центра внешкольной
работы – Добрыниной Е. В.. Все они вложили частицу своего
сердца и педагогический талант в работы своих учеников.

Необходимо так же отметить, что работы участников этого
конкурса были включены и в конкурс, который был организован
и на уровне МВД РФ. По его итогам ряд детских работ нашего
региона занял призовые места. Были поощрены не только юные
конкурсанты, но и их наставники – преподаватели. Всех мы сер-
дечно поздравляем и желаем новых творческих успехов!

Людмила ЖУКОВА, 
секретарь Ленинградского отделения ВПА МПА,
председатель Совета творческого объединения 

«Союз искусств».

В РИСУНКАХ - ДОБРЫЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ
ПОЛИЦИЯ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ
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24  декабря 2010 года в Санкт-
Петербурге состоялся 3-й турнир по
мини-футболу «Кубок Чекиста»,
посвященный Дню работника орга-
нов государственной безопасности
РФ. Турнир был организован
Фондом содействия воздушно-
десантным войскам и войскам спе-
циального назначения имени Героя
Советского Союза генерала армии
Маргелова В.Ф. Традиционно, парт-
нером в подготовке и проведении
турнира является Ленинградское
отделение ВПА МПА.

Долгожданный свисток судьи и
вздрогнуло поле, устремились
навстречу друг другу в едином порыве
атак игроки соперничающих команд и
заметался по полю мяч, гонимый то в
одну сторону, то в другую, лишь иногда
находя пристанище для короткого
отдыха в воротах одной из команд.
Быстро пролетает время матча и уже
игроки новых команд рвутся к заветной
черте линии ворот. Вся команда и весь
стадион в одном порыве и тут, как тор-
педа, разрезающая толщу воды, мяч
«прошивает» защиту вратаря. Стадион
оглашается криками радости. И только
мяч виновато смотрит на вратаря, как
бы извиняясь и сочувствуя ему. Но игра
есть игра, и страсти накаляются вновь,
и так до самого конца, до последнего
свистка судьи, до радостных минут
награждения победителей.   

Особое внимание было приковано
к 1-й подгруппе, где в упорной борьбе
выясняли свое право на чемпионский
титул сборные команды Управления
ФСБ по Санкт-Петербургу и
Ленинградской области, областных
Управлений ФСБ Северо-Запада,
команды ФСО и ряд других команд.
Сотрудники ФСБ серьезно отнеслись к
подготовке своей команды к турниру и,
не оставив никому из соперников шан-
сов даже на ничью, заняли безогово-

рочное 1-е место в своей подгруппе.
Сборные команды УФСБ и ФСО
являются наиболее активными участ-
никами наших кубковых турниров и
постоянными  претендентами на при-
зовые места. Обе команды вышли в
борьбу за суперкубок.

Лучшие команды обеих подгрупп
доказали, что не случайно стали побе-
дителями в отборочном туре. Борьба за
выход в полуфинал оказалась настоль-
ко равной, что даже пенальти не смогло
сразу выявить победителя. Встал
вопрос: дать второе дополнительное
время или продолжить серии пенальти
до тех пор, пока победитель не будет
выявлен. Наконец, измотав друг друга,
соперники поставили точку в этой игре
и начались решающие матчи за призо-
вые места и главный чемпионский
титул. Сотрудники органов государст-
венной безопасности, в очень упорной
борьбе выйдя в финал, стали чемпио-
нами. 

Чемпионом Кубка Чекиста - 2010
стала команда Управления федераль-
ной службы безопасности по Санкт –

Петербургу и Ленинградской области.
2-е место – у команды Управления

специальной связи и информации РФ в
Северо-Западном федеральном окру-
ге, 3-е место – у представителей
Управления Федеральной службы по
контролю за оборотом наркотиков по
Санкт-Петербургу и Ленинградской
области, 4-е место – у Отряда милиции
особого назначения «БАСТИОН» при
ГУВД по  Санкт-Петербургу и
Ленинградской области.

На торжественном закрытии сорев-
нований были награждены медалью
Международной полицейской ассоциа-
ции II степени – Багаудинов И.Р.,
Трусков С.С., Радченко Д.Л. (награды
вручил вице-президент Всероссийской
полицейской ассоциации Ус В.В.).

В.САБАНОВ,
советник президента

Ленинградского региона 
ВПА МПА.                      

Фото – А.КРИВОВ , 
С.ЕВДОКИМОВ.

НАНА КУБОККУБОК

ЧЕКИСТА

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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29 января 2011 года на спортивном
курорте «Сорочаны» (Московская
область, Дмитровский район, д.
Курово)  прошли семейные соревнова-
ния по горным лыжам «Сорочаны-
Динамо-2011» на призы Детского Фонда
«Динамо».

Организаторы соревнований -
Московская областная организация ОГО
ВФСО «Динамо», Фонд поддержки детских
программ «Динамо» и спортивный курорт
«Сорочаны», руководители которых являют-
ся членами ВПА МПА, преследовали следую-
щие цели, такие как пропаганда здорового
образа жизни, вовлечение населения в заня-
тия горнолыжным спортом,; укрепление
семьи; профилактика правонарушений
среди несовершеннолетних; выявление
сильнейших юных спортсменов; укрепление
динамовских традиций. 

В соревнованиях принимали участие
семейные команды. Допускались дети до 15
лет. Самому маленькому участнику соревно-
ваний было 3 года. 

В программу соревнований по горным
лыжам входило прохождение дистанции
специального слалома. Устанавливалось
два вида зачета: личный и командный.

Никто не остался без подарков. Все
дети, участвовавшие в соревнованиях, были награждены памятны-
ми грамотами и сувенирами. Победители и призеры соревнова-
ний получили кубки, медали и дипломы.

Пресс-служба 
МОО ОГО ВФСО «Динамо».

СОРОЧАНЫ-ДИНАМО-2011

В г.Екатеринбурге состоялся турнир
по бильярду между членами
Свердловского отделения ВПА МПА. 13
участников соревнования выявляли
между собой лучших мастеров этого
вида спорта. Победителем турнира стал
генерал-майор Иван Иванов, экс-началь-
ник управления Госнаркоконтроля по
УрФО. Ему вручен переходящий кубок
Свердловского отделения ВПА МПА и
приз. Награждены и призеры, занявшие
второе и третье место. Но проигравших
не было: все прекрасно отдыхали и много
общались.

Пресс-служба 
Свердловского РО ВПА МПА.

БИЛЬЯРД - ИГРА ДЛЯ УМНЫХ ПОЛИЦЕЙСКИХ

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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По приглашению коллег из Австрии члены рос-
сийской секции из Москвы и Кирова приняли участие
в традиционной лыжной неделе, проводимой на гор-
нолыжном курорте Насфельд. Согласитесь, весьма
значимо – на снежных склонах лыжных австрийских
дорог соревновалось более 100 полицейских из раз-
ных стран Европы.

Московскую делегацию ВПА МПА возглавил президент
И.Сардак, который встретился с руководством отделения
земли Каринтия австрийской секции IPA Эвальдом
Гроличем, Георгом Риндлером и Германом Коблером.
Кроме того, прошел ряд встреч членов московской деле-
гации с представителями секции IPA из Германии,
Норвегии, Италии, Словении и других стран. Наряду с
катанием на лыжах на превосходных альпийских трассах,
была предложена интересная культурная программа.
Здесь были и прогулки в горах, катание на санках, «посвя-
щение в горнолыжники». Но главное - это встречи и обще-
ние с коллегами из других стран. Делегация Москвы
много почерпнула от коллег из различных стран и в плане
организации и руководства национальными ассоциация-
ми, проведения всевозможных семинаров по полицей-
ской тематике, новаций в борьбе с преступностью, орга-
низации поездок членов IPA в другие страны и многое
другое.

Характерно, что в течение 25 лет дата заезда на лыж-
ный курорт не меняется. Каждую последнюю неделю
января нас ждут в Австрии.

Чтобы более конкретно представить себе это замеча-
тельное спортивно-курортное место, нельзя не расска-
зать о том, что этот горнолыжный курорт Насфельд рас-
положен на юго-западе Австрии, практически на границе
с Италией. Он известен как один из самых крупных, при-

влекательных горнолыжных курортов Австрии с 30 фуни-
кулёрами, лыжными лифтами и многочисленными трасса-
ми разного уровня сложности, протяжённость которых
составляет более 100 км. Большинство трасс оснащено
снежными пушками, гарантирующими снег в течение
всего сезона. Высота курорта – 610 м, максимальная
высота трасс – 2020 м. Из достопримечательностей
можно отметить самый протяженный в Альпах подъемник
для лыжников «Millennium Express». За 20 минут вас под-
нимут в горы на расстояние более 6 километров в длину,
а перепад высот составит 1393 м. Для качественного
катания каждый вечер и всю ночь все трассы обрабаты-
ваются специальной техникой (ратраками) для следую-
щей партии лыжников, саночников, сноубордистов.
Любители сноуборда и карвинга в Насфельде будут про-
сто счастливы, так как курорт прекрасно подготовлен и
профессионально организован. 

Начинающие лыжники сделают свои первые шаги на
трассах для обучения «Треседорферальм». Тут создан
настоящий лыжный центр благодаря здешним лыжным
школам, и полноценному зимнему бассейну. К положи-
тельным моментам можно добавить много гостиниц, рас-
положенных довольно высоко в горах на высотах 1200-
1500 метров над уровнем моря.  

С особенным желанием в Насфельд приезжают сно-
убордисты, для них здесь построены несколько сноупар-
ков, оборудованных различными препятствиями и проду-
манными трамплинами. Например, в районе подъемника

ЛЫЖНАЯ
НЕДЕЛЯ

В АВСТРИИ

Президент Московского региона Иван Сардак
(справа) встретился с иностранными коллегами.

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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6 марта 2011 г. в пригороде г. Саранска, на  территории
аэродрома ДОСААФ-РОСТО, при участии Мордовского регио-
на состоялись синхронные  гонки на внедорожниках «Ишты-
Масленица», приуроченные к празднованию проводов русской
зимы.

Мероприятие было организованно Службой организации
движением вездеходов (С. Светкин) при поддержке ДОСААФ-
РОСТО Республике Мордовия (С.Куликов). Оно проводилось с
целью поддержания традиции народов России, привлечения
молодёжи к спорту, пропаганды здорового образа жизни.

В соревнованиях приняли участие 49 экипажей, в том числе
экипажи из Мордовии, Нижегородской области и других субъ-
ектов России. Один экипаж представлял член Мордовского РО
ВПА В.Крутов и президент РО А.Красноглазов. Сильный ветер и

12-градусный мороз не помешал участникам и многочислен-
ным зрителям турнира,который прошёл в зрелищной спортив-
ной борьбе.

Пока ревели  моторы, на импровизированной кухне органи-
заторами соревнований были для всех желающих были приго-
товлены шурпа,  блины, на которые ушло 18 литров теста.

Для зрителей была предусмотрена развлекательная про-
грамма: перетягивание канатов, комплексная эстафета, ката-
ние на снегоходах, квадрациклах и полёты на самолёте АН-2.

Пресс-служба Мордовского РО ВПА МПА.

УДАРИЛИ АВТОПРОБЕГОМ ПО БЕЗДОРОЖЬЮ

«Ватчингеральм» есть 220 метровая трасса «Мемфис
Твин Пайп», которая зацепит любого сноубордиста.
Любители фрирайда в Насфельде также найдут для себя
интересные склоны. Кроме лыжных радостей в горах вы
найдете каток на прекрасном озере Pressegger. Катание
на коньках в условиях гор просто незабываемо.

Наряду с московским регионом в Насфельд-Хермагор
прибыли 50 человек из Кировского региона ВПА МПА.
Помимо катания на лыжах, неофициальных приемов,
состоялась встреча главы г. Кирова Владимира Быкова с
мэром г. Хермагор Винценсом Ройшером, на которой

были обговорены вопросы дальнейшего развития между-
народных отношений.

Память о лыжной неделе в Австрии останется в памя-
ти минимум до следующей зимы!

Александр КОСТИН,
Московское РО ВПА МПА.

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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Третий год подряд, в преддверии
Дня Защитника Отечества, бывшие и
действующие сотрудники силовых
структур встречаются за шахматной
доской. В этом 2011 году шахматный
турнир среди силовых структур состо-
ялся 13 февраля. Как отмечают участ-
ники, дружеский турнир постепенно
переходит в ранг самого настоящего
соревнования между командами,
которые задействуют лучшие шах-
матные силы, чтобы выйти победите-
лем в принципиальной "битве умов". 

Идея проведения интеллектуальных
сражений пришлась по вкусу силовикам.
Дебютный турнир прошли всего семь
команд. Сейчас фигуры по полю пере-
двигали уже 13 шахматных коллективов.
В каждом по три участника. 13 команд 13
числа, но это мистическое совпадение не
испугало участников. В турнире приняли
участие команды УФСИН России по
Кировской области, УФНС России по
Кировской области, Юридического кол-
леджа МПА, в/ч 6676, Кировского тамо-
женного поста, Кировского региона ВПА
МПА, прокуратуры Кировской области,
Судебных приставов, Областного суда,
Следственного управления
Следственного комитета России по
Кировской области, от УВД по Кировской
области было 3 команды. По возрасту и
званиям всех превосходила команда
международной полицейской ассоциа-
ции. А ведь для нее это был первый выход
в игровой свет.

Виктор ФЕДОСЕЕВ, генерал-майор
ФСБ в отставке, заявил корреспонденту:
«Будем сражаться, а уж там как получит-
ся, ведь здесь есть профессионалы,
мастера».

К таковым, относились представите-
ли службы исполнения наказания. В
составе команды знатоки шахматного
дела. С кандидатскими разрядами.
Правда, в том году они сдали позиции.
Чемпионами стали сотрудники налоговой
службы, обошедшие фаворитов только в
последнем туре. С перевесом в пол-очка.
После той победы золотую команду на
работе встречали как героев. Установка
от коллег на очередной турнир была пре-
дельно проста. 

Антон НЕЛЮБИН, главный специа-
лист - эксперт УФНС по Кировской обла-
сти говорит о целях своей команды: «Не
спускаться с набранных высот, снова
стать чемпионами».

Несмотря на разный уровень подго-
товки и степень сыгранности, все участ-
ники были в равных условиях. Турнир

проводится по правилам ФИДЕ. Хотя и с
небольшими отступлениями, учитывая
своеобразный шахматный контингент. 

Евгений ШАМОВ, главный судья
соревнований: «Если во время игры
зазвонит сотовый телефон, по правилам
ФИДЕ, сразу же ставится участнику пора-
жение. Мы же просто предупреждаем, а
основные правила, конечно, соблюдаем».

По словам главного эксперта и прези-
дента областной федерации шахмат, для
проведения подобных турниров удобна
швейцарская система, где нет игр на
выбывание, а победитель определяется
по сумме набранных баллов. Обычно,
круговая схема не прощает ошибок.
Здесь в цене быстрые и верные решения.
Именно в таком стиле и сыграла все
матчи команда УФСИН. Благодаря тур-
нирной рокировке , у нее вновь первое
место. Следом в призерах - сотрудники
УВД и налоговой службы.

Пресс-служба
Кировского РО ВПА МПА.

СИЛОВИКИ СДЕЛАЛИ ХОД КОНЁМ
СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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С 4 по 6 марта 2011 года в
городе Тараз (Республика
Казахстан) проходил среди
взрослых и юношей мастерский
квалификационный турнир «9-й
Кубок Национальной Федерации
Казахстана Джиу-Джитсу и Будо»
под эгидой Байконурского
регионального представитель-
ства Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА.

В турнире принимали участие
сотрудники отдельного батальона
по охране объектов космодрома
УВД МВД России комплекса
«Байконур» (среди них - два члена
Байконурского регионального
представительства ВПА МПА стар-
ший тренер городской обществен-
ной организации «Федерация Джиу-
джитсу города Байконур» лейтенант
милиции Жалгасбаев Р. и тренер
капитан милиции Бородин И.), а так
же дети сотрудников, проходящих
службу в УВД МВД России комплекса
«Байконур» - всего около 350 спортсме-
нов из 11 областных центров
Республики Казахстан и г. Байконур.

По результатам проведенного
турнира, командой г. Байконур было
завоевано 9 медалей различного
достоинства.                                

Игорь БОРОДИН, 
секретарь  Байконурского

представительства ВПА МПА.

4 марта 2011 года на Лыжном ста-
дионе «Булат» г. Златоуста
Челябинской области прошел
Чемпионат по лыжным гонкам среди
учреждений ГУФСИН России по
Челябинской области на призы
Челябинского РО ВПА МПА.

Традиционный ежегодный Чемпионат,
проводимый в зачет Комплексной
Спартакиады ФСИН России, впервые
проведен совместно с Челябинским РО
ВПА. В лыжных гонках приняли участие
более 50 сотрудников учреждений ГУФ-

СИН области, приехавшие из различных
городов Челябинской области.

На торжественном открытии
Чемпионата выступили представитель
ГУФСИН России по Челябинской области
Александр Спицын и секретарь
Челябинского РО ВПА МПА Валерий
Меллинг. Они пожелали удачи всем участ-
никам соревнований.

Чемпионом в общекомандном зачете
и обладателем главного кубка стала
команда  Следственного изолятора № 4
(г. Златоуст), второе место досталось
команде Управлению по конвоированию
(г. Челябинск), третье место заняла
команда Исправительной колонии № 25
(г. Златоуст).

Чемпионами в личном зачете стали:
среди женщин -  Мицан Елена (Следственный
изолятор № 2 г. Магнитогорск), среди муж-
чин до 35 лет – Ратников Максим

(Управление по конвоированию г.
Челябинск), среди мужчин старше 35 лет
– Краев Алексей (ГУФСИН России по
Челябинской области).

Пресс-служба 
Челябинского РО ВПА МПА.

ДЖИУ-ДЖИТСУ
ПОД ЭГИДОЙ IPA

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

ЛУЧШИМ ЛЫЖНИКАМ - КУБКИ ОТ ВПА МПА

Российская делега-
ция Международного
Союза Боевых Ис-
кусств, возглавляемая
членом ВПА МПА
Иосифом Линдером, в
очередной раз посети-
ла Японию. Программа
пребывания была
довольно насыщенной:
мастер-классы и интен-
сивные тренировки,
переговоры по направ-
лениям развития тради-
ционных боевых

искусств в России.
Основные трениров-

ки проводились япон-
скими наставниками.

Делегация состояла
из преподавательского
состава  МСБИ и
Российской школы
ниндзя «Катэда», воз-
главляемой Сергеем
Трофимовым. В ходе
стажировки тренерско-
п р е п о д а в а т е л ь с к и й
состав школы «Катэда»
успешно сдал экзамены

на подтверждение атте-
стации и получение
очередной аттестации.
По результатам атте-
стации РШН «Катэда»
была признана как сти-
левое направление -
Shinobi Kateda Ryu и
внесена в реестр школ,
практикующих древние
традиции.

Татьяна
РОМАНОВА,

член ВПА МПА.

ЭКЗАМЕН СДАЛИ УСПЕШНО



В нашей общественной  организации есть немало талантливых
людей. Среди них - почетный член ВПА МПА  Вадим Даманский.

Представьте, что вы идете по лесу и вдруг перед вами бесформенная
коряга, которую Вы, не задумываясь, отбрасываете ногой в сторону. Наверно,
именно в этот момент и происходит то «мозговое послание», дающие право
определить, а нужно ли всё это… Художник в душе и по  жизни Даманский
определяет сразу: этот материал пригодится, это нужно отпилить и исполь-
зовать частично, а этот, увы, для работы не подойдет… Увидеть то, что не
видит простой человек, глядя на бесформенную деревяшку - вот истинное
искусство мастера.

Вадим Генрихович  Даманский родился в г. Свердловске. Там он закончил
Уральский политехнический институт. В студенческие годы он увлекся резь-
бой по дереву. Природная фантазия захватила его целиком. Лесная скульп-
тура становится его любимым хобби.

Жена, Лариса Нахимовна, стала музой Вадима Генриховича, с которой
вот уже 45 лет он живет душа в душу. Вадим Генрихович постоянно испыты-
вает потребность в создании образов, скрытых от людских глаз природным
материалом. И хотя с созданным собственными руками произведением
искусства расставаться довольно сложно, Вадим Генрихович с удовольстви-
ем дарит их на память своим друзьям. Подаренные им скульптуры украшают
дома друзей в России и во многих странах мира. 

И вот мы в гостях у художника Даманского. Мы – это президент
Всероссийской полицейской ассоциации МПА Алексей Ганькин, вице-прези-
дент Василий Василишин, президент регионального отделения Республики
Саха (Якутия) Вера Иванова, руководитель благотворительного фонда
“Силис” Клавдия Бурнашова и руководитель пресс-группы Валерий
Монастырев. 

Не успели мы войти в уютный домик, расположенный в подмосковном
Новопеределкино, как мастер сразу начал рассказ о том, что собственно и
привело нас к нему. На полках, перилах, стенах, висели и стояли различные
фигурки. Указав на одну из них художник поведал:

- Дело было под Прагой, я там был в лесу и увидел вот эту корягу… Сразу
сказал себе, что если чуть-чуть доработать, эта деревянная болванка будет
похожа на лицо Плятта. 

(Ред.) А  с каким материалом Вы препочитаете работать?
С туей. Ее много  в пражских лесах. Но я побывал в разных местах нашей

планеты и собирал любое дерево для моего увлечения. 
(Ред.) Как Вы определяете материал, его целесообразность?
Для меня это обычно. Вот задайте себе вопрос: что такое коряга? Ответ

- это какая-то часть дерева. А корневая система, как и крона, имеет три харак-
терных вида произрастания, зависящая от почвы, а именно: стержневая или
ускоренная, – лесная осина, лиственница, можжевельник, дуб, ясень; мел-
коукорененная или тарелкообразная – береза, граб, ива, ну и сердцевидная
– этот бук, клен, пихта, липа, вяз. 

(Ред.) Но как приходит вдохновение?
Понимаете, вдохновение приходит по-разному. Как-то почувствовал

себя не совсем комфортно и решил «напоследок жизни»  оставить память в
виде Иисуса на кресте… Видимо он, Иисус, мне мысленно и  преднарёк  даль-
ше жить и творить пока есть силы. Вот я и творю, а фигурка с крестом оста-
лась как память и напоминание  о вечном творчестве…  

(Ред.) Так в чем секрет творчества? Расскажите о внутренних мыс-
лях во время работы над Вашим произведением. У Вас сразу замысел
возникает или проходит время?

Для меня важно: это чувство возникло сразу или через какой-то проме-
жуток времени. Важно другое: за что-то зацепиться, чтобы потом можно раз-
вить до воплощения всего замысла. Вот чурка деревянная, вся битая. Сижу,
верчу её со всех сторон и вдруг вижу бугорочек, какую-то  шишку, которая тор-
чит как головка. Именно она и привлекла с самого начала мое внимание, как
лоб какого-то человека. Вот я стал развивать это направление...

(Ред.) Сколько времени уходит у Вас на изготовление одной вещи?
Все зависит от того, как захватит идея. Бывает неделя и готово, а бывает

и месяц, и пол года…Вот как-то занесло меня в Сингапур. И там на рынке
китаец продавал это дерево. Я даже не знаю, как оно называется, оно как
каменный уголь. За 10 долларов купил . И вот результат. Восточная песня,
вроде сидит птичка и поет. И еще один, приплывший с моря материал, тоже
из Сингапура – пальмовое дерево, которое нашел на пляже. 
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Начиная с этого номера, мы будем знакомить читате-
лей с представителями нашей ассоциации, которые
имеют самые разнообразные увлечения – они пишут стихи
и песни, коллекционируют полицейскую атрибутику, выре-
зают по дереву, занимают первые места на песенных
фестивалях и т.д. Многие из них совмещают свою профес-
сиональную деятельность в правоохранительных органах с
творчеством.

С нашей ассоциацией сотрудничают многие известные
артисты, художники, поэты, музыканты, которые содей-
ствуют повышению культуры современных полицейских. И
мы уверены, что встречи с ними в нашей “Творческой

мастерской” доставят читателям истинное удовольствие. 
В этом номере журнала «ПБ» вы побываете в гостях у

талантливого и неординарного резчика по дереву, узнаете
о недавно созданном Литературном объединении ветера-
нов и сотрудников правоохранительных органов
«БлагоДарение» и познакомитесь с творчеством генерал-
лейтенанта внутренней службы, члена Постоянной куль-
турной комиссии ВПА МПА Игоря Астапкина.

Приглашаем в нашу “Творческю мастерскую”, на две-
рях которой начертано: “В гостях у творческих людей...
знакомьтесь, члены “Ай-Пи-Эй”. 

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ IPA
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В этот момент моя жена уехала и я остался один. Взял
у знакомых ребят пару тройку журналов, чтобы понять, как
лучше ваять женское тело. Мужики смеются: пока жена
уехала, муж разглядывает обнаженную натуру, видимо,
сексуально озабочен. А вид красивых женщин, строй-
ность фигур из журналов да и на самом пляже побудили к
интересному воплощению фигуры молодой женщины из
пальмового дерева.

(Ред.) Над дверью висит икона - образ Иисуса
Христа. Лик из красного дерева, а оклад из желтого
бука. Какова история этого творения?

История интересная… Работал я тогда в Праге. В то
время открыли новый приход в Карловых Варах.
Священник был назначен, но вот незадача: креста для
проведения служб у него еще не было. Зная о том, что я
давно занимаюсь резьбой по дереву, батюшка Николай
обратился ко мне с такой ответствен-
ной просьбой - вырезать штучный
крест. Признаться, я это делал впер-
вые. Очень волновался и кропотливо
ваял православную святыню. Но крест
получился от души, славный.
Батюшка это деяние одобрил и освя-
тил его. Лично я горд тем, что мой труд
- не просто резьба или безделушка, а
святой крест, который теперь служит
людям! Ну а когда я  сделал эту икону
Иисуса в окладе, то попросил у
батюшки освятить её только  для
нашей семьи, что и было сделано. Лик
Господа был вырезан из монолитной
плиты красного дерева, которая  оста-
лась после ремонта... С окладом тоже
отдельная ситуация. С приходом
нового посла в Прагу, решили поме-
нять старую мебель. Сами понимаете,
все, что старое, для резчика по дереву
самое ценное. Вот и я не стал выбрасывать столешницы от столов и тумб,
ящички из клёна, которые были из старинного дерева чуть приморенные –
именно это и пошло для оклада. Теперь эта икона - святыня для нас, для
наших детей и внуков.

А вот перед Вами «двуликий Янус», делал я его девять месяцев. Так как у
меня техническое образование, мне всегда хотелось какое-то применение
моим поделкам. Заметьте, сверху дырочка, чтобы была вентиляция.
Приглядитесь - дед с трубкой, а с другой стороны появляется лицо
Бельмондо.  Задумка была такая, чтобы внутри выдолбленного пространства
установить свечку и  - глаза горят… Такой ночной торшерчик или подсвечник… 

Даманский подходит к стенке у лестницы, ведущей в его мастерскую, и
там показывает на работу, которой уже более 35 лет. В верхних комнатах опять
же стоят различные фигурки и торшер, у которого ножка сделана из крепкой,
изогнутой ветки дерева. 

Входим в святая святых - мастерскую художника. Чего тут только нет:
резцы разных размеров и конструкций,  механические и электрические при-
способления для  работы с деревом. Словом,  именно тут и происходит рож-
дение чуда – в виде произведения декоративно-прикладного искусства.
Здесь же, неожиданно для нас, лежит и сингапурский кокос, который также
используется мастером для изготовления совершенно необычных поделок.

(Ред.) А есть что-то необычное не из твердых пород, а что-то миниа-
тюрное?

Смотрите, когда-то это было корнем обычной простой сирени. Из него и
получился симпатичный “сиреневый” дракончик. 

(Ред.) Рассматривая Вашу приличную коллекцию, мы видим и
викингов, и воинов, и лица различных персонажей, которые получают-
ся весьма  оригинально и мастерски. И все же, это фантазия по ходу
самой работы и задумки. А можно ли изготовить, например, полицей-
ского  или символику IPA?

Конечно? можно, но это уже заказ, а любой заказ требует не только воль-

ной фантазии, а целенаправленного труда по данному
направлению. Конечно, возможно в будущем я обяза-
тельно что-нибудь придумаю, но пока это секрет, о кото-
ром я пока не скажу… И еще очень не просто поставить
данную продукцию на поток. Ведь делается все это из
того, что уже дала природа, а я только шлифую и добав-
ляю в нашем человеческом понимании понятие искус-
ства, как изящество и узнаваемую форму. Все мои рабо-
ты – штучная продукция и в каждую вложена мысль,
переданная дереву через труд с помощью резцов и дру-
гих вспомогательных инструментов.

Вот вы идете по лесу и собираете грибы. Видите

коряги, сбитые корни от сосны или другой хвойной породы. Вот
тут-то и происходит то самое таинство, твое личное общение с
деревом. А мои все загашники находятся во дворе, куда мы
еще зайдем…

(Ред.) И все-таки вдохновение видимо идет не только
от природы, но и от понимание близкими нужности
Вашего увлечения? 

Еще бы, конечно! Вот была простая деревяшка, а посмот-
рев на супругу, лишний раз пообщавшись, услышав добрые

слова, вырезал фигурку – жене нравится. Вот и получилось, что муза есть
реальная в моей жизни.

А в это время супруга нашего героя пригласила нас к столу и принесла
настоящие, привезенные накануне из Якутии караси. Такого неожиданного
гостеприимства мы даже и не ожидали. Отведав якутскую рыбку, обсудив
дальнейшее творчество мастера решили, что в будущем выставке поделок
из дерева однозначно быть. По ходу беседы узнаем, что такие эксклюзивы за
границей ранее уже были в посольствах: в Праге, Софии, Сингапуре, Дании. 

Вадим Генрихович Даманский с большим удовольствием согласился на
наше предложение устроить выставку своих работ для членов ВПА МПА. 

Валерий МОНАСТЫРЕВ, 
член  ВПА МПА.

Фото автора.

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ IPA
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“Полицейская история” - именно так назывался французский
фильм времен моей юности, в котором главный герой - полицей-
ский (Ален Делон), проявляя чудеса храбрости, ума и спецнавыков
расправлялся с преступниками, наказывал зло и оправдывал
невиновных. Прекрасный был фильм. Или сама юность… Правда
все это было снято в несколько меланхоличных и даже печальных
тонах. Таким и запомнилось.

А наша, отечественная, «полицейская история» началась для
меня радостно, по-весеннему свежо и в несколько неожиданном
ракурсе. Поскольку речь идет о такой, казалось бы, сугубо граж-
данской структуре, как Литературный клуб, который был создан в
судьбоносный период перехода милиции в полицию.

Литературный клуб, светло поименованный «БлагоДарение»,
возглавил член Союза писателей России, генерал-лейтенант внут-
ренней службы Игорь Астапкин. Человек, сочетающий в себе креа-
тивность, энергию и опыт, он собрал на первом же заседании
клуба такое разнообразие судеб, умений и талантов, что у полков-
ника, музыканта и автора-исполнителя Игоря Михалевича возник-
ло небезосновательное желание переименовать клуб в «литера-
турно-артистический».

И действительно: собравшиеся члены клуба – люди, повидав-
шие жизнь во всем ее жестком реализме, – обнаружили серьез-
ные навыки не только в написании стихов и прозы.Мы услышали
профессиональный вокал и декламацию,философские изыска-
ния и авторскую песню, юмор и просто хорошее музицирование!
Все это проходило в такой теплой и непринужденной атмосфере,
что увлекло бы любого скептика, к которым первые десять минут
принадлежал отчасти и автор этих строк.

Очевидно, что здоровый ребенок растет быстро и на радость
окружающим. Литературный клуб «БлагоДарение» - это дитя
нашей новейшей полицейской истории – уже на втором заседании
получил свою первую награду. От имени Совета по общественным
наградам Российской геральдической палаты Марина Сирота
вручила клубу медаль «За гражданское достоинство».

Признанной Музой клуба «БлагоДарение» стала Ирина
Астапкина, чьи песни в авторском исполнении под гитару устано-
вили такую высокую исполнительскую планку, что всем стало ясно
– без концертов клубу не обойтись.

Особо хочу упомянуть представителей Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА Валерия Монастырева и Игоря
Михалевича. Их бардовское выступление составило настоящий
миниконцерт внутри заседания клуба.

Было очень приятно находиться и общаться среди этих людей,
для которых  служба и погоны парадоксальным образом стали
источником и мотивом самых разнообразных творческих порывов
и желания поделиться душевным теплом с товарищами по поли-
цейскому братству.

Так что, возвращаясь к началу этой заметки, «спецнавыков» у
нас предостаточно! Это «спецнавыки» для полнокровной и светлой
творческой жизни!

Со светом, весной и без меланхолии!
Сергей ЗЛАТКИС,

ответственный секретарь Литературного клуба
«БлагоДарение»,

заведующий музыкальной частью 
Центрального клуба МВД России.

Умыло солнце серую действительность, 
Лучи направив в пыльный створ фрамуг, 
И хоть воспряла живность и растительность, 
Но блеска поубавилось вокруг. 
Расцвел узор эмблем на каждом кителе, 
Торжественнее стали ордена...
Уверен, вы такой весны не видели, 
Ведь это ПОЛИЦЕЙСКАЯ весна.

Игорь АЛЕКСЕЕВ

И есть надежда, что отбросив термины,
Собой являя крепнущую рать,
Останемся все той же клятве верными - 
И будем и служить, и защищать!

Сергей  ЗЛАТКИС

ИЗ МИЛИЦИИ В ПОЛИЦИЮ 
ЧЕРЕЗ “БЛАГОДАРЕНИЕ”

Члены клуба “БлагоДарение” читают друг
другу свои стихи и прозу.



ЧЕСТЬ ИМЕЮ

Имея честь быть вашим командиром, 

Имею честь в ответе быть за вас, 

Имея честь, горжусь своим мундиром, 

И честь имею выполнить приказ.

Имею честь в соратниках быть с вами, 

Имея честь, друзей мне не предать, 

Имею честь встать под святое Знамя, 

И честь имею жизнь за Русь отдать.

Имея честь судьбы коснуться Вашей, 

Имел я честь Вам руку предложить, 

Имею честь семьей гордиться нашей 

И честь имею вместе жизнь прожить.

ВЕСНА

Весна! Её прихода ждем, 

Как чуда жизнеобновленья. 

Мы возраст придаем забвенью, 

Цветем, смеемся и поем.

Улыбкой тронув облака, 

Опустит солнце взгляд на землю, 

Весеннему мотиву внемля, 

Ручьями побегут снега.

Весною чувства теребя, 

Все ощущенья переменны — 

То, что любили незабвенно, 

Забвенью предаем любя.

Весною мы понять сумеем 

Всю мелочность застылых ссор: 

Вдруг в рост поднимется забор, 

Казавшийся в снегу пигмеем.

Свет наших душ, как первый снег,

Как чистый звук, во сводах храма,

Всю жизнь идти нам к цели прямо

В любви, согласье целый век.

НЕ СТАРЕЕМ

Прошедший год кольцом на срезе 

У древа жизни моего,

Труд быть моложе — бесполезен, 

И не сторонник я его.

Года наслаивают накипь 

Ненужной черствости, обид, 

И зеркало дает нам знаки, 

Тайком меняя внешний вид.

В природе все закономерно, 

И юность не вернется вновь, 

И говорят, пожалуй, верно: 

Пусть не стареет в жилах кровь.

Тогда любые измененья — 

Морщины, белизна волос — 

Ни в ком не вызовут сомненья: 

Ты не старел. Ты жил. Ты рос.

ТРЕТИЙ ТОСТ

Давайте встанем в полный рост — 

Поднимем за погибших тост. 

И сразу вспомнится Афган 

И друг, скончавшийся от ран.

Над кручей Дона скромен, прост 

Скорбит заснеженный погост, 

Где мать — глаза в сетях морщин, 

Вдова — в безвременьи седин...

Как будто к павшим память — мост 

Стал наш традиционный тост. 

Мы помним поименно всех, 

Мы слышим их веселый смех 

И бескорыстье добрых рук, 

И мужество предсмертных мук...

Как будто снова встал на пост 

Тот, за кого пьем третий тост.

Игорь АСТАПКИН:Игорь АСТАПКИН:
“И ВОЗРАСТ “И ВОЗРАСТ 
ПРЕДАЕМ ЗАБВЕНЬЮ...”ПРЕДАЕМ ЗАБВЕНЬЮ...”

АСТАПКИН ИГОРЬ ВАСИЛЬЕВИЧ 1940 ГОДА РОЖДЕ-

НИЯ, ЗАСЛУЖЕННЫЙ ЮРИСТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ,

ГЕНЕРАЛ-ЛЕЙТЕНАНТ ВНУТРЕННЕЙ СЛУЖБЫ. БОЛЕЕ 35

ЛЕТ, С ПЕРЕРЫВАМИ НА РАБОТУ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНАХ,

ПРОХОДИЛ СЛУЖБУ НА РАЗЛИЧНЫХ ДОЛЖНОСТЯХ В

СИСТЕМЕ МВД: СЛЕДСТВИЕ, ОХРАНА ОБЩЕСТВЕННОГО

ПОРЯДКА, ПОЛИТАППАРАТ, КАДРЫ. 

В 1995 ГОДУ ПРИНЯТ В ЧЛЕНЫ МЕЖДУНАРОДНОГО

СООБЩЕСТВА ПИСАТЕЛЬСКИХ СОЮЗОВ. АВТОР 7 ПОЭ-

ТИЧЕСКИХ СБОРНИКОВ: «АФГАНСКИЙ ДНЕВНИК»,

«ПРИЗВАНИЕ», «МЫ НА ВАЛЬДШНЕПА ИДЁМ», «ЭТЮДЫ

ПАМЯТИ», «АВОСЬКИ», «ПОСМОТРИТЕ В ГЛАЗА СЫНОВЬ-

ЯМ»; МУЗЫКАЛЬНЫХ ПЬЕС: «ОКОВЫ СВОБОДЫ», «АЛЫЕ

ПАРУСА».

ЗАВЕРШИЛ СЛУЖБУ В ДОЛЖНОСТИ НАЧАЛЬНИКА

ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ КАДРОВ МВД РОССИИ. В 1980-

1981 - СОВЕТНИЧЕСКАЯ РАБОТА В АФГАНИСТАНЕ. ЗА

ПЕРИОД СЛУЖБЫ НЕОДНОКРАТНО КОМАНДИРОВАЛСЯ

В РАЗЛИЧНЫЕ «ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ». НАГРАЖДЕН

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА», 20 МЕДАЛЯМИ СССР,

РОССИИ, АФГАНИСТАНА.

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ АКТИВНО ЗАНИМАЕТСЯ

ОБЩЕСТВЕННОЙ РАБОТОЙ: ЯВЛЯЕТСЯ ПЕРВЫМ ЗАМЕ-

СТИТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ РОССИЙСКОГО СОВЕТА

ВЕТЕРАНОВ ОВД И ВВ, ЧЛЕНОМ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО

КОМИТЕТА ВСЕРОССИЙСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ «БОЕВОЕ

БРАТСТВО», ПРЕЗИДЕНТОМ АССОЦИАЦИИ ВЫПУСКНИ-

КОВ СЮИ-СГАП.  


